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DENÚNCIA 
FALSA

JOGOS 
MUNICIPAIS

ROTA DO 
MILHO

PÁGINA 06

PÁGINA 09

PÁGINA 18

Programa de Incentivo ao 
Plantio de Grãos de Inverno foi 
lançado durante o 5º Fórum 
Mais Milho, em Mafra.

Bombeiros procuravam cadáver 
no rio, mas suposta vítima 
foi encontrada com vida em 
Canoinhas.

Três Barras divulga a tabela 
do Campeonato de Futebol de 
Campo, que inicia no dia 1° de 
março na ADC Rigesa.

www.jornalcorreiodonorte.com.br

OS INESQUECÍVEIS CARNAVAIS 
DE RUA DE CANOINHAS

DE VOLTA AO PASSADO

Uma das mais populares tradições do Brasil, o Carnaval sempre guarda muitas histórias.
Canoinhas, inclusive, foi palco de diversas festas carnavalescas que atraiam muitos turistas e

movimentavam a população local.

PÁGINA 24
PÁGINAS 11 A 14

POLÊMICA
Projeto de lei de cessão de uso 
da Escola Municipal Dr. Aroldo 
de Carvalho à Uniguaçu gera 
debate.

ARQUIVO

ARQUIVO
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PÁGINA 18

POLÍTICA
Ocupando o lugar de Nilso Berlanda, o 
vice-prefeito Renato Pike deve assumir 
na Alesc por 90 dias.
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ARTIGO/
TRIBUTAÇÃO VERDE PARA 
AGROTÓXICOS

N o final de 2019, o Gover-
no do Estado de Santa 
Catarina, através de uma 
medida governamental, 

propôs taxar os agrotóxicos com o 
ICMS, conforme o grau de periculo-
sidade (ver tabela anexo), uma vez 
que, esses produtos são atualmente, 
isentos desse imposto.

A medida, uma iniciativa pioneira 
no Brasil, inflou ânimos em ambos os 
sentidos: teve repercussão negativa 
entre o setor do agronegócio, mas 
teve grande apoio dos consumidores e 
algumas organizações de agricultores 
familiares. Infelizmente, em ambos os 
lados, há muita desinformação e uso 
de várias afirmações sem base técnica/
científica.

Em primeiro lugar é importante 
enfatizar que a medida, em hipótese 
alguma, visa proibir ou dificultar o 
uso de agrotóxicos na agropecuária 
catarinense. Até porque isso é algo 
completamente inviável dado o atual 
sistema de produção agrícola mundial. 
O uso de insumo agrícolas, sejam adu-
bos e corretivos, sejam os agrotóxicos 
são fundamentais para o sucesso do 
modelo. No entanto, não há dúvida de 
que há muito espaço para a discussão 
da adequação de uso desses produtos.

Por outro lado, o argumento uti-
lizado pelo setor contrário à medida, 
de que a adoção do imposto geraria 
aumento de 30% ao custo de produ-
ção agrícola, também não encontra 
nenhum respaldo técnico. Isso porque, 
se levarmos em consideração que dos 
dez princípios ativos mais utilizados 
no Brasil e em SC (glifosate; 2,4 D; 
atrazina; macozebe; acefato; paraqua-
te; imidacloprido; diuron e compostos 
à base de cobre e à base de enxofre), 
apenas um estaria sujeito à taxação de 
17%. Todos os demais princípios ativos, 
classificam-se, atualmente, como pou-
co tóxico, e seriam taxados a 7%. Vale 

ressaltar que estudos econômicos soli-
citados pelo governo mostraram que a 
taxação vai afetar pouco a maioria dos 
produtos cultivados no Estado. 

O que transparece é que a taxação 
é uma medida para conscientizar pro-
dutores, técnicos e entidades agrope-
cuárias para a importância de tornar a 
agricultura mais sustentável do ponto 
de vista ambiental, da saúde, e também 
do ponto de vista econômico. Além 
disso, a proposta catarinense chamou 
a atenção de mercados internacionais, 
indicando uma diferenciação impor-
tante no atual cenário nacional, o que 
pode ser importante na manutenção 
e abertura de novos mercados para o 
Estado. 

A União Europeia vem questio-
nando o Brasil quanto à utilização de 
agrotóxicos nas lavouras, para fechar 
o acordo com o Mercosul. O bloco 
chegou a inserir um “princípio de pre-
caução” alertando que a Europa pode 
se recusar a importar determinado 
produto brasileiro se houver suspei-
tas de resíduos dessas substâncias. 
Neste sentido, uma proposta como a 
catarinense, é uma sinalização positiva 
nestas negociações e deve trazer bene-
fícios para o nosso setor agropecuário.

A Alesc manteve a isenção do ICMS 
para os agrotóxicos até 20 de abril de 
2020 e com certeza essa batalha deve 
manter-se nos próximos meses. Mas, 
seria prudente, que ambos os lados a 
analisassem com maior rigor técnico, 
pois com certeza, sua inovação, com 
os devidos ajustes, deverá ser seguida 
por vários estados e pode trazer contri-
buições importantes para a discussão 
da sustentabilidade da agropecuária 
catarinense. ■

ANA LÚCIA HANISCH
Diretora da ASSEAPLAN

Associação dos Engº-agrônomos 
do Planalto Norte Catarinense

QUANTO
CUSTA A 

ESTIAGEM?

A Empresa de Pesquisa 
Agropecuária e Extensão 
Rural de Santa Catarina 
(Epagri) já anunciou que 

a produção de grãos em Santa Catarina 
será menor do que o esperado. Segun-
do a entidade, a quantidade de milho e 
soja produzidos em solo catarinense 
deve cair 2,4% e 0,5%, respectivamen-
te, em comparação ao previsto no início 
da safra.

O principal motivo é falta de chuvas 
no mês de janeiro que faz com que a 
expectativa da produção de milho no 
Estado seja 2,6 milhões de toneladas 
nesta primeira safra. Canoinhas, com 
264 mil toneladas é considerada uma 
das principais produtoras no Estado, 
estando atrás das microrregiões de 
Joaçaba (486 mil toneladas) e Chapecó 
(383 mil toneladas). 

Segundo a Epagri, os contratos 
futuros de compra de milho por coope-
rativas e agroindústrias tem sido uma 
boa opção, garantindo rentabilidade 
ao produtor e suprimento das agroin-
dústrias, já que Santa Catarina não é 
autossuficiente na produção de milho, 
consumindo mais do que o dobro do 
que produz.

Já para a safra da soja, a produção 
estimada é de 2,4 milhões de tone-
ladas. O Estado deve colher 10 mil 
toneladas a menos do que o esperado. 
E Canoinhas deve ser responsável pela 
maior colheita do estado, com 514 mil 
toneladas, sendo seguida de Xanxerê 
(497 mil toneladas) e Curitibanos (403 
mil toneladas).

O reflexo da estiagem, que atinge 
todas as regiões de Santa Catarina 
está na economia. Em janeiro, a mé-
dia mensal do preço do milho foi de 
R$ 40,56 por saca de 60kg, uma alta 

de 2,6% ao mês anterior e 17% em 
relação a janeiro de 2019. Mas, a alta 
do dólar e o crescimento da demanda 
interna devido as maiores exportações 
de carne, especialmente para a China, 
fortaleceram o preço do grão.

No entanto, o surto do novo Coro-
navírus impactou o mercado interna-
cional da soja, refletindo nos preços do 
produto em janeiro 2020. Entretanto, 
a alta da moeda americana garantiu 
a sustentação do preço do grão, que 
começou o mês de fevereiro custando 
R$ 78 a saca. 

Embora os prejuízos da estiagem 
ainda não terem sido computados, para 
o consumidor, o aumento dos preços 
dos produtos, pode refletir nas prate-
leiras dos supermercados em breve. As 
informações sobre a perda na agricul-
tura estão sendo levantadas e devem 
ser divulgadas pela Epagri em março.

Mesmo não podendo ajudar no 
setor agropecuário em relação as 
intempéries climáticas, e enquanto os 
índices pluviométricos não elevarem, 
os consumidores têm o dever de eco-
nomizar água. O consumo consciente 
no dia a dia é uma forma de contribuir 
para que não falte água para a irrigação 
das plantações. 

Embora os maiores volumes de 
chuva registrados nesta quinta-feira, 
20, foram de 12.8mm na estação da 
Casan de Canoinhas, o Rio Canoinhas 
continua em estado de alerta, com 
1,13 metros. Abaixo de um metro, o rio 
entra em estado de Emergência e quem 
passa a sofrer junto com a agricultura 
são os munícipes. 

A previsão do tempo indica que o 
final de semana será de calor e pouca 
chuva, portanto, a atenção ao nível do 
Rio Canoinhas continua. ■
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BASTIDORES
CANOINHAS E REGIÃO

e-mail: redacaocorreiodonorte@gmail.com

FONE: (47) 3622-1571  |  WHATSAPP: (47) 98865-7880

ELEIÇÕES 2020 – MAJOR VIEIRA

No último sábado, 15, o Partido da Social Democracia Brasileira 
(PSDB) de Major Vieira realizou uma tarde de filiações, com a 
presença de diversas lideranças do partido, como a deputada 
federal Giovania de Sá e o senador Dalirio Beber. O intuito do en-
contro foi de fortalecer o partido visando as eleições municipais 
deste ano. Aline Ruthes foi festejada pelos membros do partido 
durante o evento. A comerciante já figura como pré-candidata 
a prefeitura de Major Vieira. O partido já vem conversando com 
diversos futuros pré-candidatos para as eleições de outubro. ■

ELEIÇÕES 2020 – CANOINHAS III

Em reunião nesta quarta-feira, 19, a Executiva do Movimento 
Democrático Brasileiro (MDB) de Canoinhas, definiu que o 
partido lançará candidatura a prefeito para as eleições de 
2020. A definição foi unânime por parte dos membros da 
executiva municipal. Também foi apresentado uma lista dos 
pré-candidatos a vereadores, com muitas novidades e com 
representatividade de vários segmentos da sociedade. ■

IPTU 2020

A Secretaria de Administração, Finanças e Orçamento de Canoi-
nhas prorrogou o prazo de vencimento do Imposto Predial Terri-
torial Urbano (IPTU). Até o dia 31 de março o contribuinte pode 
quitar o imposto com 10% de desconto. O cidadão pode acessar o 
carnê e realizar o pagamento da guia pelo site da prefeitura (www.
pmc.sc.gov.br) no ícone "IPTU 2020", a partir do dia 2 de março. 
Quem não tem acesso à internet em casa pode retirar o boleto 
de pagamento a partir do dia 2 de março no setor de tributos da 
Prefeitura de Canoinhas, entre 8h e meio-dia e das 13h às 17h. O 
vencimento para quem optar por parcelar é 13 de abril. ■

ELEIÇÕES 2020 – CANOINHAS I

Ontem, quinta-feira, 20, os filiados ao Progressistas de Canoi-
nhas se reuniram para discutir sobre os pré-candidatos à verea-
dor nas eleições de outubro, além de outros assuntos de interesse 
do partido. A reunião aconteceu no Clube Lafayette, localizado 
no Campo d'Água Verde, às margens da BR-280, às 19h. ►

ELEIÇÕES 2020 – CANOINHAS II

No último dia 15 de fevereiro, a vereadora e Pré-candidata 
Norma Pereira, esteve reunida com importantes lideranças do 
PSDB Catarinense durante o Seminário de Formação Política 
que aconteceu na tarde de sábado no Santa Catarina Plaza 
Hotel. Norma Pereira teve 60% dos votos válidos no município, 
nas últimas eleições para Deputada Estadual e deve lançar 
sua pré-candidatura à prefeita de Canoinhas. ►

PIKE DEVE ASSUMIR VAGA 
NA ALESC NO MÊS QUE VEM

O vice prefeito de Canoinhas, 
Renato Pike, deve assumir uma 
vaga na Assembleia Legislativa 
de Santa Catarina (Alesc) no 

próximo mês. Por questões burocráticas, o 
anúncio ainda não foi oficializado. A tendên-
cia é de que ele permaneça no cargo durante 
90 dias. 

Ele esteve reunido com o subcomandante-
-geral da Polícia Militar de Santa Catarina 
(PMSC), coronel Cláudio Roberto Koglin, 
na tarde de segunda-feira, 10, no Quartel do 
Comando-Geral da PMSC.

Na oportunidade, Pike e o coronel Koglin 
discutiram alguns projetos de interesse da 
Polícia Militar e da segurança pública catari-

nense. Para o subcomandante-geral, "Renato 
é de longa data um parceiro da Polícia Militar 
e muito embora não tenha suas raízes na PM, 
é como se fosse um integrante da instituição, 
pois tem apoiado todos os projetos no muni-
cípio de Canoinhas", asseverou.

O futuro parlamentar estadual reforçou a 
confiança no trabalho da PMSC. "Me coloco 
à disposição da PMSC para defender a farda 
do Estado que tem honrado e feito a diferença 
na melhor polícia do Brasil", finalizou. Pike, 
atualmente na suplência, assumirá a vaga do 
deputado estadual Nilso Berlanda.

Até o fechamento desta edição, o vice pre-
feito não confirmou a decisão de assumir ou 
não a vaga na Alesc. ■
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PRONTO, FALEI!
PAULO RICARDO FERREIRA

LOCAL

REPRESENTANTE DA CDL 
UTILIZA TRIBUNA PARA 

PEDIR APOIO CONTRA 
FEIRA ITINERANTE

MOBILIZAÇÃO: A notícia de que uma feira itin-
erante estaria possivelmente se instalando na 
cidade nos próximos dias, mobilizou lojistas e 
comerciantes locais para evitar a emissão do 

Alvará de autorização da instalação. Na tribuna 
livre da Câmara de Vereadores, representante 

da CDL defende a categoria.

ASCOM/CMVC
Canoinhas

N
a sessão da terça-
feira, 18, Everton 
Chagas, repre-
sentante da Câ-

mara de Dirigentes Lojistas 
(CDL) de Canoinhas, utilizou 
a tribuna para pedir apoio dos 
vereadores diante da possibi-
lidade de uma Feira Itinerante 
em se instalar no município. 
Conforme o representante da 
CDL, a vinda dessas feiras aca-
ba prejudicando o comércio 
local. “Essa feira vem para atra-
palhar em muito o comércio 
local, porque é uma feira opor-
tunista”, afi rmou.

Vereador Wilmar Sudoski 
(PSD) se solidarizou com o co-
mércio local, e lembrou que já 
existe em Canoinhas uma Lei 
Municipal que estipula como 
devem funcionar as feiras. “O 
comércio é livre, mas eu vejo 
que temos que prestigiar os que 
já estão aqui estabelecidos”, co-
mentou. Vereador Paulo Glinski 
(PSD) reafi rmou que a Lei Mu-
nicipal, criada em 2007, é bem 
abrangente e que o Executivo 
deverá fazer cumprir a lei para 

aprovar ou não a realização da 
feira.

Também apoiando a CDL, 
o vereador Célio Galeski (PL) 
comentou que a lei municipal é 
clara diante das realizações de 
feiras, e que o executivo deve 
tomar a lei como princípio para 
aprovar ou não. Presidente da 
Câmara, vereador Paulinho Ba-
sílio (MDB), foi categórico em 
afi rmar que a realização das 
feiras se resumem em cumprir 
ou não a lei vigente. “Tudo se 
resume em uma questão: cum-
prir ou não a lei. O que vai ser 
vendido não importa, é uma 
questão muito prática. Cum-
priu a lei beleza, não cumpriu, 
que é o que parece estar acon-
tecendo, não pode se instalar”, 
afi rmou Basílio.

Vereadora Zenici Dreher 
(PL) lembrou da Lei da Liber-
dade Econômica, que deve 
ser estudada e buscar a regu-
lamentação da lei federal no 
município. Vereador Coronel 
Mário (PL) lembrou que a pre-
feitura deve fazer o parecer 
sobre a realização da feira o 
mais breve possível, pensando 
nas pessoas que talvez estejam 
vindo a participar e que devem 
receber logo a resposta positiva 
ou negativa do evento. ■

PSL
Quem acreditava que o Governador fi caria “a 
ver navios” depois do atrito entre correligio-
nários bolsonaristas e os que não eram tanto 
assim, errou. Carlos Moisés aproveitou o fi nal 
de semana para exibir o reforço em seu time. 
O PSL catarinense fi liou 18 prefeitos e 7 vices. 
O movimento dá força ao trabalho do gover-
nador para se consolidar como liderança, de 
fato, no estado.

BELA VISTA DO TOLDO
Entre os nomes está o de Adelmo Alberti, 
atual prefeito do município. Ele foi de mala 
e cuia para o partido de Moisés. Além de ga-
rantir alinhamento com o governador nessa 
rata fi nal de mandato, ainda comemora um 
bom montante de emendas parlamentares 
destinadas ao município. 

EMENDAS
Em Irineópolis se comemora a visita do 
deputado estadual Sargento Lima (PSL) que 
esteve no município para realizar a entrega 
de um título que informa sobre emenda 
parlamentar no valor de R$200 mil (duzentos 
mil reais). O recursos será utilizado para a 
construção de uma nova sede para a Polícia 
Militar no município. 

EM CANOINHAS
Os Bolsonaristas estão deixando o PSL e ten-
tando compor o Aliança, partido anunciado 
por Bolsonaro e que ainda não foi criado. 
Aqui na cidade, Cyntia Seleme e André 
Brito, estão buscando assinaturas para os 
apoiamentos que garantirão o Registro do 

“Aliança pelo Brasil” na Justiça Eleitoral. As 
lideranças não acreditam, no entanto, que 
haverá tempo hábil para o registro do partido 
e a fi liação de partidários para concorrer nas 
eleições deste ano. 

EM TRÊS BARRAS
Gilson Nagano foi mesmo para o PL – Parti-
do Liberal -  de Jorginho Melo. Até então, a 
principal liderança da sigla na cidade era o 
vereador Laudecir José Gonçalves, o Barriga. 
Há um entusiasmo nos apoiadores de Gilson, 
que acreditam num bloco – forte – entre PL 
– MDB – PSL pra enfrentar Luiz Shimoguiri.

PORÉM
Dentro do próprio PL, e dentre as próprias 
lideranças que apoiam Gilson, há quem 
defenda que o, agora, pré-candidato, recue, 
integre a aliança para a reeleição de Shimo-
guiri e pense em ser a cabeça de uma chapa 
somente em 2024. Neste caso, indicaria um 
colega para vice nas eleições deste outubro. 
Vale lembrar que o PP parece ter feito isso. 
Quando Elói desistiu de concorrer, o cami-
nho fi cou livre para se apoiar o atual governo. 
Se a estratégia de Gilson for a mesma – pura 
especulação deste analista – chega atrasado.

E TEM OUTRA
Ao ter o nome ventilado como possível apoia-
dor de Nagano, Marco Antônio de Souza, 
Gorguinho (MDB), rechaçou a possibilidade. 
Na oposição desde o início de mandato, Gor-
guinho segue como pré-candidato do partido 
à prefeitura de Três Barras. Na próxima sema-
na trataremos de Canoinhas. Pronto, falei. ■

REPRODUÇÃO

Geovania de Sá visitou Major Vieira e realizou uma tarde de filiações. O evento ocorreu no último sábado, 15. Além 
dela, o Senador Dalirio Beber esteve no município com o intuito de fortalecer o partido para as eleições. A comerciante 

Aline Ruthes teve a ficha assinada por De Sá e já é apontada como a pré-candidata à prefeitura de Major Vieira
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MÉDICO DE CANOINHAS ASSUME A 
COORDENAÇÃO DE MEDICINA DA UNC

MUDANÇA: O médico Dr. Vagner Marcolin Trautwein é o novo Coordenador do Curso de Medicina
da Universidade do Contestado, Campus de Mafra, que integra a Escola de Medicina.

e Anatomia Humana. Atua nos 
hospitais Santa Cruz, de Canoi-
nhas, e São Braz, de Porto União.

O Dr. Trautwein aceitou o 
convite feito pela Reitora Solan-
ge Sprandel da Silva no último 
dia 15, para estar na coordena-
ção do curso. Em sua área de 
competência desenvolverá as 
ações necessárias para a gera-
ção, manutenção e promoção 
das atividades de Ensino, de 
Pesquisa e Extensão no âmbito 
da Medicina. Em decorrência do 
cargo de coordenador, Dr. Trau-
twein assume a presidência do 
Colegiado de Curso e do Núcleo 
Docente Estruturante e passa a 
integrar o CONSUN.  

Para o Dr. Trautwein, é uma 
satisfação receber os alunos 

calouros e veteranos. “A nossa 
missão é acolher e transformá-
-los ao longo desses seis anos 
em médicos e profissionais 
competentes capazes de atender 
a população da melhor maneira 
possível. Nesta nova missão, e 
com o apoio dos docentes do 
curso, temos a certeza que fare-
mos um curso cada vez melhor, 
excelência em nível de Brasil”, 
destaca.

Muitas foram as manifes-
tações de satisfação por parte 
dos professores e acadêmicos 
do curso de Medicina frente a 
escolha realizada pela Reitora. 
A Direção Administrativa da 
Escola Medicina foi assumida 
pelo professor Me. Robson Hugo 
Henning.■

O
Dr.  Tra u t we i n 
é graduado em 
Medicina pela Fa-
culdade Evangé-

lica do Paraná, com Residência 
Médica em Cirurgia Geral e Re-
sidência Médica em Cirurgia do 
Aparelho Digestivo. Possui Mes-
trado em Princípios da Cirurgia 
pela Faculdade Evangélica do 
Paraná e Doutorado em Princí-
pios da Cirurgia pela mesma fa-
culdade. A área de especialidade 
é Cirurgia do Aparelho Digestivo, 
atuando principalmente em 
cirurgia do Aparelho Digestivo 

ASCOM/UNC
Canoinhas

Dr. Vagner Trautwein,
novo coordenador de Medicina da UnC

ASCOM/UNC

CURSOS PROFISSIONALIZANTES SERÃO 
OFERTADOS AOS TRESBARRENSES

OPORTUNIDADE: Quem busca ingressar ou reingressar no mercado de trabalho está recebendo um importante
impulso do Governo de Três Barras, por meio da secretaria municipal de Educação, Cultura e Esporte.

ofertados já a partir desta semana 
no distrito de São Cristóvão. Atra-
vés de uma parceria com Serviço 
Nacional de Aprendizagem Co-
mercial (Senac), estudantes do 
ensino médio matriculados em 
escolas do Município têm a opor-
tunidade de identifi car interesses 
e habilidades, além de buscar 
uma qualifi cação profi ssional. 

As inscrições iniciaram em 
dezembro e seguiram até o dia 
7 de fevereiro. Ao todo foram 
ofertadas 90 vagas, tendo como 
público alvo, também, pais de 
alunos e pessoas da comunidade. 

Com 300 horas de carga horá-
ria, o curso de Confeitaria iniciou 
nesta segunda-feira, 17, e terá 
aulas também todas as quartas 

D
ois de três cursos 
profissionalizan-
tes na área de gas-
tronomia, contra-

tados pela Prefeitura, estão sendo 

ASCOM/PMTB
Três Barras

e sextas-feiras. Já o curso de Au-
xiliar de Cozinha começa nesta 
terça-feira (18), com encontros 
agendados também todas as 
quintas-feiras, com uma carga 
horária total de 240 horas.

As aulas serão ministradas até 
o fi nal deste ano, sempre à noite, 
entre 18h30 e 21h50, na unidade 
móvel do Senac, uma carreta mo-

derna e equipada com materiais 
específi cos das áreas de formação 
ofertadas. A carreta encontra-se 
estacionada ao lado do anfi teatro 
Vereador Milton Miguel, situado a 
Avenida Abrahão Mussi. 

A parceria ainda irá oferecer, 
a partir de setembro, o curso de 
Salgadeiro com carga horária de 
160 horas/aula.■
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PREVISÃO DO TEMPO
SEXTA - 21/02

Chuvoso durante
o dia e à noite.

SÁBADO - 22/02

Céu nublado com
possibilidade de garoa 

de dia e à noite.

DOMINGO - 23/02

Sol o dia todo sem
nuvens no céu. Noite 

de tempo aberto 
ainda sem nuvens.

SEGUNDA - 24/02

Sol o dia todo sem
nuvens no céu. Noite 

de tempo aberto 
ainda sem nuvens.

TERÇA - 25/02

Sol o dia todo sem 
nuvens no céu. Noite 

de tempo aberto 
ainda sem nuvens.

QUARTA - 26/02

Sol o dia todo sem
nuvens no céu. Noite 

de tempo aberto 
ainda sem nuvens.

QUINTA - 27/02

Sol e aumento de 
nuvens de manhã. 

Pancadas de chuva à 
tarde e à noite.

AGRONEGÓCIO

▲20º

▼15º

chuva 86%
40 mm

▲17º

▼12º

chuva 40%
2 mm

▲28º

▼17º

chuva 90%
10 mm

▲25º

▼15º

chuva 0%
0 mm

▲26º

▼15º

chuva 0%
0 mm

▲27º

▼13º

chuva 0%
0 mm

▲28º

▼15º

chuva 0%
0 mm

CAMPO &
LAVOURA

INSUMOS ALTERNATIVOS 
E A QUALIDADE DO SOLO 

E DAS PLANTAS

A evolução recente da agri-
cultura trouxe consigo o 
aumento marcante das 
produtividades das cultu-

ras agrícolas. Assim, a produtividade 
de milho, por exemplo, passou de 50 
sacos/ha para 200 sacos/ha, enquan-
to que na pecuária leiteira os índices 
aumentaram mais de 300%, aproxima-
damente. Obviamente, avanços deste 
porte não se fazem sem uma adequada 
tecnologia de produção, via de regra, 
com o aporte de altas quantidades de 
insumos. Entretanto, três outros com-
ponentes caminham paralelamente 
a esse modelo de desenvolvimento: 
o econômico, o ambiental e o risco, 
esse último sempre muito presente na 
agricultura.

Quaisquer insumos que cumpram 
o objetivo fim e que ao mesmo tempo 
atendam às necessidades de economi-
cidade e probidade ambiental, podem, 
teoricamente, ser usados.

Nesse sentido diversas fontes se 
apresentam como viáveis, além dos 
insumos industriais. Diversas fontes 
naturais e até mesmo resíduos de di-
versos processos, atendem à demanda 
para altas produtividades. No Planalto 
Norte Catarinense pode-se citar como 
fontes disponíveis, entre outras, os de-
jetos animais (suínos e aves), desde que 
adequadamente manejados, os pós de 
rochas e os resíduos das indústrias de 
produção de celulose e papel.

A Estação Experimental da Epagri 
de Canoinhas, tem se dedicado ao 
estudo do uso de diversos insumos 
alternativos, visando contribuir para o 
adequado uso desses produtos. Como 
os mesmos são frutos de alguns meca-
nismos do desenvolvimento regional, 
se faz necessário, portanto, a recicla-
gem desses resíduos para atender os 

preceitos ambientais indispensáveis, 
podendo-se, concomitantemente, 
viabilizar diminuição de custos de 
produção agrícola e o desenvolvimento 
endógeno regional. Vê-se, portanto, 
que a integração de diferentes setores 
da produção regional é de extrema 
importância, se propomos a socie-
dade regional um desenvolvimento 
sustentável.

A cinza leve de biomassa é um 
desses produtos. Atua como um for-
necedor de nutrientes para as culturas 
agrícolas e para o estoque do solo. Pela 
disponibilidade na região, os custos 
com que pode chegar às propriedades 
é relativamente baixo.

A pergunta: “Mas, ambientalmente, 
não é perigoso?” Não, se usado com 
os critérios técnicos de uso e manejo 
do solo, atualmente, disponíveis e 
recomendados. Resultados de mais de 
uma década de pesquisas não com-
provaram nenhum acúmulo de metais 
pesados, ou desbalanço das relações 
entre nutrientes mais comuns no solo, 
e nem apresentaram teores nos tecidos 
e grãos das plantas anuais cultivadas, 
acima dos padrões normais. Cumpre-se 
reforçar, entretanto, que o assessora-
mento técnico por técnicos da área é 
fundamental para o adequado uso des-
se insumo regional, já disponibilizado 
e cientificamente avaliado.

Finalmente, cumpre observar que 
para o cumprimento das premissas 
aqui apresentadas, cada vez mais se 
torna fundamental o exercício de uma 
agricultura centrada na valorização da 
integração entre os fatores químicos, fí-
sicos e, sobretudo, biológicos do solo.  ■

José Alfredo da Fonseca
Eng. Agr. MSc.

ROTA DO MILHO: O Governo do Estado e a iniciativa privada se 
unem para estimular a produção de trigo, triticale e cevada em 
Santa Catarina. A intenção é ampliar em 220 mil hectares a área 

plantada com grãos de inverno, além do desenvolvimento de novas 
cultivares para o uso na ração animal. O novo programa da Secre-
taria da Agricultura, da Pesca e do Desenvolvimento Rural foi lan-

çado na quinta-feira, 13, durante o 5º Fórum Mais Milho, em Mafra.

ASCOM/ ANA CERON 
Mafra

"A 
produção de pro-
teína animal tem pa-
pel fundamental no 
agronegócio catari-

nense e a oferta de grãos é peça-chave 
para mantermos a competitividade 
desse setor. O Programa de Incentivo ao 
Plantio de Grãos de Inverno surge com 
a reunião de diversas entidades, produ-
tores e Governo do Estado para garantir 
o futuro do agronegócio catarinense”, 
afirma o secretário de Estado da Agri-
cultura, da Pesca e do Desenvolvimento 
Rural, Ricardo de Gouvêa.

Grande produtor de carnes e leite, 
Santa Catarina é hoje o maior importa-
dor de milho do Brasil. Todos os anos 
cerca de quatro milhões de toneladas 
do grão são importados de outros es-
tados e países para abastecer a cadeia 
produtiva catarinense. Com o Programa 
de Incentivo ao Plantio de Grãos de In-
verno, a Secretaria da Agricultura e a 
iniciativa privada querem estimular os 
agricultores a plantarem trigo, triticale 
e cevada, que podem complementar a 
ração animal e trazer mais renda para os 
produtores rurais, sem interferir na safra 
de verão.

O Programa pretende estimular a 
implantação de 100 mil hectares de 
trigo, 10 mil hectares de triticale e 10 
mil hectares de cevada no estado. Santa 
Catarina possui hoje 660,8 mil hectares 
com potencial para exploração de grãos 
de inverno. Segundo o pesquisador da 
Embrapa Trigo, Eduardo Caierao, ape-
nas 20% das lavouras catarinenses são 

utilizadas no inverno, o que traz uma 
grande possibilidade de ampliação de 
área plantada.

O Programa pretende ainda, a longo 
prazo, apoiar a criação de cultivares 
específicos para o uso em ração, com 
maior produtividade e que não dis-
putem área com o trigo utilizado para 
panificação.

O grande diferencial do Programa é 
a participação das agroindústrias, que 
se comprometem em adquirir os grãos 
produzidos, desde que atendam as 
condições do mercado e a qualidade nu-
tricional desejada.

“Conseguimos colocar em prática 
um projeto que atende a uma demanda 
antiga do setor privado e também do 
Governo do Estado, que é ampliar a ofer-
ta de grãos em Santa Catarina e propor-
cionar mais renda para os agricultores”, 
destaca o secretário adjunto da Agricul-
tura Ricardo Miotto.

O Programa de Incentivo ao Plantio 
de Grãos de Inverno é uma parceria entre 
Secretaria de Estado da Agricultura, da 
Pesca e do Desenvolvimento Rural, Em-
presa Brasileira de Pesquisa Agropecuária 
(Embrapa), Federação das Cooperativas 
Agropecuárias do Estado de Santa Cata-
rina (Fecoagro), Federação da Agricultura 
e Pecuária do Estado de Santa Catarina 
(Faesc), Federação dos Trabalhadores Ru-
rais Agricultores e Agricultoras Familiares 
do Estado de Santa Catarina (Fetaesc), 
Sindicato e Organização das Cooperativas 
do Estado de Santa Catarina (Ocesc), Em-
presa Brasileira de Pesquisa Agropecuária 
(Embrapa), Sindicato Indústria Carnes 
Derivados de Santa Catarina (Sindicarne) 
e Associação Catarinense de Avicultura 
(Acav). ■

PROGRAMA DE INCENTIVO AO 
PLANTIO DE GRÃOS DE INVERNO 

É LANÇADO EM MAFRA
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DOIS MACACOS MORTOS SÃO 
ENCONTRADOS EM CANOINHAS 

FEBRE AMARELA: Nesta semana, dois macacos foram encontrados morto em Canoinhas em área de mata. O veterinário da 
Secretaria Municipal de Saúde, Edson Raduz, realizou coleta de material apenas do primeiro primata, que foi encaminhado ao 

laboratório para análise a fim de investigar a causa da morte.

isso, nos alertam do perigo e refor-
çam a importância da vacinação”.

Embora não tenha sido con-
firmada a causa da morte, a se-
cretaria de Saúde de Canoinhas 
reforça a importância da vacina-
ção da população contra febre 
amarela. “As salas de vacinação 
das unidades de saúde de Canoi-
nhas têm a vacina disponível gra-
tuitamente”, lembra a secretária 
de Saúde, Katia Oliskowski.

Se você nunca tomou a vaci-
na, procure a unidade de saúde 

mais próxima e vacine-se.
Se você já tomou e tem com-

provação desta vacina, não pre-
cisa se vacinar de novo. Está 
protegido. Exceto crianças abaixo 
de cinco anos. A partir de 2020, as 
crianças que tomaram a vacina 
da febre amarela abaixo de cinco 
anos devem receber uma dose 
de reforço. 

Comunique imediatamente a 
Secretaria de Saúde caso encontre  
de carcaças de macaco, inclusive 
ossada. ■

A Secretaria Municipal 
de Saúde de Canoi-
nhas confirmou o 
registro de mais um 

macaco encontrado morto nesta 
quinta-feira, 20. Este segundo 
animal estava na localidade da 
Cachoeira; distante 7,2 quilôme-
tros em linha reta do lugar onde 
estava o primeiro bicho encontra-
do morto há alguns dias, no bairro 
Industrial I.

No entanto, a equipe de Zo-
onoses do Município não conse-
guiu realizar coleta do material 
para analisar a causa da morte em 
laboratório, pois o animal estava 
em avançado estado de decom-
posição. “Temos, em um intervalo 
de uma semana, o registro do 
segundo macaco morto no mu-
nicípio. E com isso salientamos 
a importância de a população 
que ainda não está protegida, 
procurar uma unidade de saúde 
para se imunizar contra a febre 
amarela”, lembra a secretária de 
Saúde, Katia Oliskowski.

A bióloga da epidemiologia do 
Município, Cristina Brandes Gros-
skopf, lembra que os macacos 
não transmitem a febre amarela. 
“Eles são nossos anjos da guarda: 
são os primeiros a adoecerem, por 

ASCOM/PMC
Canoinhas

Casos estão sob investigação
da Secretaria Municipal de Saúde

REPRODUÇÃO
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CURTAS & OBJETIVAS
LÚCIO COLOMBO

e-mail: milenarfm@gmail.com

BLOG: luciocolombo.blogspot.com.br

O MELHOR BUFFET DA CIDADE
PRATOS VARIADOS, COM QUALIDADE 

BUFFET EM KILO - BUFFET LIVRE - MARMITAS POR ENCOMENDA

SOCIAL

PAVIMENTAÇÃO DE RUAS
 E NOVA SEDE DA PM

SICOOB CREDICANOINHAS REALIZA 
PRÉ-ASSEMBLÉIA IRINEÓPOLIS

Na manhã desta terça-
-feira, 18, o prefeito de 
Irineópolis, Juliano Pereira, 
concedeu uma  coletiva às 
emissôras de rádio locais e 
ao jornal correio do Norte 
(foto).  Juliano falou sobre 
o andamento das obras 
de pavimentação de 13 
ruas no perímetro urbano 
da cidade, que havia anun-
ciado na última entrevista 
concedida no final do ano 
passado. “As vias já estão sendo pavimentadas 
e brevemente serão entregues à população”. 

O prefeito falou também sobre o local da 
construção da nova sede do Grupamento da 
Polícia Militar de Irineópolis, que será cons-
truída no terreno localizado na esquina da Rua 
Santa Catarina com a rua Goiás, no centro da 
cidade. A nova sede do Grupamento da PM,  
terá  453  metros quadrados. “Nesse mesmo 
local, pretendemos no futuro, se tudo der certo 
pretendemos instalar uma guarnição do corpo 
de bombeiros. Estou aguardando o retorno do 

comando da Polícia Militar o encaminhamento 
do projeto-padrão deles para construção de 
um prédio compatível com o efetivo que temos 
aqui”, revelou Pereira.

Para ele, o andamento do processo depen-
de de Governo do Estado abrir o sistema para 
que possamos postar todo o projeto, e ficar 
no aguardo da formalização do convênio e a 
liberação do recurso. Juliano acrescentou que 
o dinheiro já está garantido. “Se a nova sede da 
PM ficará pronta neste ano, ou no ano que vem, 
ainda não sabemos”, concluiu.

Foi realizada na noite da última terça-feira, 
18,  salão de Festas da Igreja Matriz São Se-
bastião, da Pré-Assembléia 2020, da Sicoob 
Credicanoinhas, agência de Irineópolis. Com 
a presença de 750 associados, familiares e 
convidados. 

A Diretora Operacional da cooperativa, 
Márcia Kohler de Lima, que esclareceu em 
detalhes o Relatório Anual 2019, informou 
que o crescimento da Carteira de Emprésti-
mos, teve uma evolução 
de 56,43%, que foi para 
R$ 355 milhões; nos Fi-
nanciamentos Ruais, teve 
uma evolução de 21,13%, 
representando o valor 
de R$ 138 milhões; nos 
Depósitos à Vista (conta 
corrente), a evolução foi 
de 22,58%, no valor no-
minal de R$ 97 milhões; 
Depósitos à Prazo, teve 
uma evolução de 8,70%, 
representando o total de 
R$ 29 milhões; Depó-

PSL GANHA 15 NOVOS PREFEITOS EM SC
Foi realizado no último sábado, 14, em São José, 
município da Grande Florianópolis, um encontro 
do governador Carlos Moisés da Silva com os 
prefeitos que mudaram de partido e se filiaram 
ao PSL. São ao todo 15 dirigentes municipais a 
integrar o novo partido. Entre eles, o mais impor-
tante é Luciano Buligon, de Chapecó. - Entre os 
novos inscritos no PSL há prefeitos do MDB, PP, 

PSDB, PSD, PSB e PTB. Da região da Amplanorte, 
o prefeito de Bela Vista do Toldo, deixou o PSDB 
para aderir ao PSL. Em Irineópolis, a suplente 
de vereadora, Sandra Renate Piekarzewicz 
Maydl, representante do Distrito de Poço Preto, 
também acaba de pedir desfiliação do diretório 
municipal do PSDB. Disse que por enquanto fica 
sem partido.

sitos em Poupança, 
aumento de 19,34%, 
representando o total 
de R$ 74 milhões.

O presidente da 
Sicoob, Francisco Gre-
selle (foto), palestrou 
sobre os avanços da 
cooperativa, o aumen-
to significativo de as-
sociados, a construção 
de novos PAs, e os nú-

meros do Relatório Anual 2019. “Temos agora 
27 Pontos de Atendimento, que registram 
uma média de 700 por mês, e Irineópolis, sem-
pre é campeão de novos associados. Nesse 
relatório de 2019 estamos divulgando 38.287 
associados, um crescimento de 18,95% em 
relação ao exercício de 2018, quanto tínhamos 
32.204 associados, o que contribuiu para um 
crescimento em valores, em quase R$ 625 
milhões” salientou Greselle.

IRINEÓPOLIS RESGATA O CARNAVAL
Comandados pelo veterano carnavales-
co, Sidenei Wagner (Zizo), um grupo de 
abnegados voluntários, se juntaram para 
resgatar o velho e romântico carnaval dos 
bons tempos. Desde 1994, quando ainda 
havia carnaval de rua e de salão, na Socie-
dade Recreativa e Cultural, o “sambista” 
torcedor contribuinte do Santos F.C, vem 
reunindo velhos amigos e aficionados pelo 
carnaval, para resgatar e tentar manter a 
velha tradição de tocar marchinhas que 

marcaram mais de quatro décadas, como 
Jardineira, Mamãe eu Quero, Me dá um 
Dinheiro Aí, Chiquita Bacana, Colombina, O 
Teu Cabelo Não Nega, entre outras, além 
de executar  antigos  sucessos do grupo 
Demônios  da Garoa,  sambas-canção  e 
pagodes antigos e  novos , mais o Aché de 
Ivete Sangalo, entre outras. - Sábado dia 22, 
estreando em grande estilo em Irineópolis, 
o grupo vai animar  o carnaval no  Bistrô 
Saloon Sabores do Sul’.

A formação atual do Vida Nova:  
Sidnei Wagner, Arno Henrique 
Nigrin, Vilmar dos anjos, Vidio 
Barbieri, Gilson Cabral, João 
Pedro Waismann, Alex Binder, 
Cristian Binder.  - Sábado dia 22, 
estreando em grande estilo em 
Irineópolis, o grupo vai animar  
o carnaval no  Bistrô Saloon 
Sabores do Sul’

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense



CORREIO DO NORTE -  CANOINHAS, 21  DE FEVEREIRO DE 2020 9

SEGURANÇA
CANOINHAS E REGIÃO

DENÚNCIA FALSA
Na tarde desta quarta-feira, 20, po volta das 14h50, o Corpo de Bombeiros 
de Canoinhas foi acionado, pois supostamente um homem teria sido víti-
ma de homicídio na rampa de acesso ao Rio Canoinhas, próximo a ponte 
que liga Canoinhas do Distrito do São Cristóvão, em Três Barras. Foram 
encontrados vestígios de sangue na rampa.  

Os bombeiros desceram um barco até o rio e iniciaram as buscas, não 
sendo encontrado nada. Quando retornaram ao quartel, foram informados 
pela Polícia Civil que a suposta vítima foi localizada com vida em Canoinhas.

P refeito de Canoinhas, Beto 
Passos, assinou nesta terça-
feira, 18, plano de trabalho 
para viabilizar o repasse de 

recurso ao Corpo de Bombeiros Militar. 
A proposta da instituição é adquirir um 
veículo com verba de emenda parla-
mentar indicada pelo Sargento Lima.

“Os bombeiros fizeram o plano que 
será protocolado para a liberação do 
recurso que entra ao Município e pos-

teriormente é repassado ao 9º BBM”, 
explica prefeito Passos.

Será adquirido um carro 4x4 de 
combate ao incêndio e para diversos 
tipos de atendimentos dos bombeiros 
de Canoinhas e região contemplando 
as demais áreas operacionais como o 
resgate veicular, operações de busca e 
salvamento e atividades de força tarefa. 
Haverá contrapartida no valor de R$ 100 
mil da instituição. ■

REPASSE DE VERBA AO CORPO 
DE BOMBEIROS É ASSINADO

Na tarde de terça-feira, 18, as guarnições da Polícia Militar de Porto 
União realizavam rondas pelo bairro São Bernardo, quando visua-
lizaram um homem no interior de uma casa. A guarnição já tinha 
conhecimento de um mandado de prisão ativo em seu desfavor. Ao 
avistar os policiais, ele tentou correr mas foi contido. Na lateral de 
sua casa, foi encontrado um passarinho com nome científico de CYA-
NOCOMPSA Brissonii, mais conhecido como "Azulão". A ave trata-se 
de um animal silvestre que vinha sendo mantido em cativeiro sem a 
devida autorização ambiental.

Diante dos fatos, foi realizado o termo circunstanciado e o homem 
foi conduzido ao presídio, para o cumprimento do mandado de prisão 
em seu desfavor.

MANDADO DE PRISÃO

INCÊNDIO
Na tarde deste sábado, 15, uma casa de madeira de aproximadamente 
60 metros quadrados foi consumida pelas chamas na localidade da 
Campininha, no interior de Três Barras.

O incêndio teria iniciado no quarto da casa e posteriormente se pro-
pagado por toda a construção. Populares tentaram conter as chamas 
utilizando um trator, porém o incêndio foi extinguido somente com a 
chegada dos bombeiros. A casa foi totalmente queimada, porém, não 
haviam vítimas no local.

PORTE ILEGAL
No sábado, 15, por volta das 12h15, policiais militares em rondas pela localida-
de do Rio do Pinho, interior do município de Canoinhas, avistaram um homem 
conduzindo uma motocicleta sem capacete. Ao ver a viatura, o condutor 
desviou e seguiu para sua residência sendo acompanhado pela guarnição.  

Ao chegar à residência, o homem guardou as sacolas que portava e retor-
nou para falar com os policiais, levantando suspeita. Foi feita a verificação na 
motocicleta, que além de não possuir placa, contava com diversas infrações 
de trânsito.

Enquanto a guarnição estava fazendo o procedimento, um dos policiais 
pediu autorização para proprietária da residência, para verificar o que havia 
nas sacolas deixadas pelo homem, sendo encontrado, em uma das sacolas, 
um animal silvestre da espécie Tatu, morto, pronto para ser preparado.

De imediato o homem assumiu que havia pego o animal há pouco tempo. 
Indagado se teria mais algo ilícito em sua residência, ele respondeu que não. 
Diante da situação de flagrante foi efetuada a busca na casa, sendo encontrado 
em cima do guarda roupa, uma garrucha calibre 22 com uma munição, em 
uma cômoda foram localizadas mais 13 munições do mesmo calibre.

Dentro da geladeira foram localizados dois "rabos" de tatu, ainda no quar-
to foi localizado um papagaio do peito roxo, espécie ameaçada de extinção.

Diante dos fatos, ao homem foi dado voz de prisão, juntamente com os 
objetos encaminhados a delegacia para as providências cabíveis. A motocicleta 
foi removida ao pátio conveniado por infração de trânsito, e sua CNH recolhida.

AMEAÇA
Na segunda-feira, 18, por volta das 22h30, policiais militares foram até 
a Rua Vitor Fernandes de Souza, Cohab Madre Paulina, no município 
de Major Vieira, para atender uma ocorrência de Maria da Penha.  A 
guarnição conversou com a solicitante, que informou que seu marido 
chegou embriagado e promovendo ameaças, não houve violência 
física, mas deseja representar em seu desfavor. Foram conduzidas 
as partes até a Delegacia de Polícia Civil para providências legais 
cabíveis e garantia de direitos.

POLICIAL

No domingo, 16, por volta das 15h45, policiais militares foram acionados 
para deslocar até o Cemitério Municipal de Canoinhas, onde segundo in-
formações havia uma mulher caída entre os túmulos. 

No local, foi conversado com o solicitante, que indicou o local. Feita a 
averiguação, foi constatado que a mulher estava em óbito, com ferimento na 
cabeça causado possivelmente por arma de fogo. De imediato, a guarnição 
fez isolamento do local e fechou os portões do Cemitério. Foi acionada a 
Polícia Civil e o Instituto Geral de Perícias, que assumiram a ocorrência.

Próximo ao corpo, foi avistada uma cápsula de munição e uma chave de 
um Ford Focus, encontrado estacionado no lado de fora do cemitério, em 
frente a Capela Mortuária São Jose.

O IGP no local realizou perícia e ao levantar o corpo, foi encontrada uma 
pistola, em princípio se tratando o caso de suicídio. O material encontrado 
no local foi recolhido pelo IGP.

SUICÍDIO
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Fala Cidadão é um quadro que tem por objetivo permitir que o leitor tenha seu espaço e possa se manifestar
trazendo sua visão da cidade, reclamações, sugestões, dúvidas, elogios ou qualquer coisa que deseja, portanto

o que é publicado nesta página não se trata da visão do jornal, e sim de pessoas da comunidade.

SORVETE DE 
GRAÇA

A Sorveteria Tropicala foi elogiada nas redes sociais por uma 
notória atitude. “Era umas 15 horas, quando parou o caminhão 
do lixo na frente da sorveteria fazendo o seu trabalho. Então, 
todos os garis daquele caminhão entraram na sorveteria e 
cada um pegou um cascão com sorvete do seu gosto, gratui-
tamente. Parabéns à sorveteria por refrescar o árduo trabalho 
desses guerreiros, que trabalham incansavelmente, faça chu-
va ou faça sol para manter nossos lares e cidade limpa!” conta.

REPRODUÇÃOARQUIVO CNARQUIVO PESSOAL

ESTRADA DONA 
FRANCISCA

RUA DOS 
ACIDENTES

Um morador alertou ao número de acidentes na esquina 
das ruas Alberto Tokarski com a Rui Barbosa, próximo ao 
Orlandus Bar, em Canoinhas. Segundo ele, os acidentes são 
comuns no local e por se tratar de uma descida sem lomba-
das ou outro tipo de redutor de velocidade, os motoristas da 
via preferencial descem embalado e acabam surpreendendo 
os que pretendem cruzar a via. Além de lombada, o morador 
pede mais atenção aos motoistas.

A Estrada Dona Francisca liga a cidade de Irineópolis - SC 
à vila do distrito de Poço Preto. Uma importantíssima via 
que, caso venha ser asfaltada, beneficiará o deslocamento 
do povo da cidade ao município de Porto União - SC. Além 
de encurtar à ida do pessoal do município citado à cidade 
de Irineópolis, como também da população da vila distrital 
e seu interior. Logo, a pavimentação asfáltica da Estrada 
Dona Francisca, trará benefícios e progresso à região. 
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O INESQUECÍVEL 
CARNAVAL DE RUA

DE CANOINHAS
FOLIA: Houve uma época em que o melhor Carnaval do Planalto Norte de Santa 

Catarina era realizado em Canoinhas. Do final dos anos de 1970 até o início 
dos anos de 1990, quatro dias antes da Quaresma, a juventude canoinhense 

se reunia nos blocos de rua e nos clubes para a mais tradicional festa 
popular brasileira. Nesta reportagem, em um resgate histórico do 

Carnaval Canoinhense, as memórias de uma década que marcou a 
vida de muitos foliões.

U ma déca-
da marcada pelas 
fantasias, marchi-
nhas, desfiles e 
quatro noites de 
alegria, agitação e 

muita dança. De 1979 à 1990 dois blocos 
formados por uma geração dedicada, par-
ticipativa, competitiva, motivada, deter-
minada e unida, competiam de igual para 
igual para energizar o clima do carnaval 
de rua e clubes de Canoinhas.

O Carnaval, embora tenha sua origem 
greco-romana, nas festas dedicadas à 
Baco (ou Dionísio, para os gregos), o Deus 
do vinho, no Brasil é ele considerado a 
maior festa popular do país, fazendo parte 
da sua identidade nacional. E ele é cele-
brado de diversas formas, adaptando-se 
à cultura do lugar. Em Canoinhas, a festa 
tinha o apoio da secretária de esportes 
e turismo, na época comandada por Elói 
Bona (in memoriam). 

Na cidade, dois clubes investiam e 

l o t a v a m 
seus salões 

de foliões. A Socie-
dade Beneficente Operária 

(SBO) e o Cube Canoinhense, cada um 
com o seu público. “Na SBO não existia 
a formação de blocos e desfile de rua. Já 
o Clube Canoinhas tinha dois blocos que 
impulsionavam o Carnaval. O Moçada De-
pendente comandado por Polaco Preto, e 
Unidos da Maloca, liderados pelos irmãos 
Davet e Mauricio Nascimento”, conta 
Clauto Padilha, organizador do Carnaval 
de 1987.

Com alegorias, fantasias, baterias, 
porta bandeira, carros alegóricos e até 
concursos de fantasias de luxo, o carnaval 
começava a ser organizado no mínimo 
quatro meses antes, com ensaios da 
bateria, sambas enredo, elaboração de 
fantasias, reuniões, esquentas e muita 
agitação. “Carnaval não se faz em um dia. 
Em novembro iniciávamos os prepara-
tivos, para quando chegasse o dia, todo 
mundo já estava contagiado clima de 
Carnaval”, lembra Padilha. 

“Eu amava demais o Carnaval. Meu 

maior sonho era meus pais deixarem 
pular as quatro noites. Até que conse-

gui!”, conta Isabel Cristina Bossi Dias, 
atual administradora do grupo Baú da 
Felicidade 1920 – 2019, na rede social 
Facebook, onde amigos dividem lembran-
ças e memórias antigas. Foi entrando em 
contato com este grupo, que a redação 
do CN teve acesso à maioria das fotos e 
depoimentos de alguns foliões da época. 

O CARNAVAL DE 87 

O inesquecível Carnaval de 1987, foi uma 
das últimas festas carnavalescas em 

Canoinhas. Promovido por Clauto Padilha 
e finalizado pela diretoria do Clube Canoi-
nhense, na época, o ano foi marcado pela 
vitória inesperada (e injusta para alguns) 
de um bloco recém-formado. 

Neste ano, um grupo de jovens, lidera-
do por Alexey Sachweh (Porcão), criou o 
bloco Kakara e KaKorage, entrando para 
a competição. Aliás, falta de liderança, se-
gundo Padilha, é o motivo pelo qual a festa 
acabou. “Todo bloco deve ter um Cristo, 
que carrega a equipe nas costas. Hoje em 
dia não existe mais uma figura que tenha 
esse perfil”, opina o carnavalesco. 

Ao longo da rua Major Vieira, o primeiro 
bloco a desfilar foi o Unidos da Maloca, ►

ESPECIAL

BRUNA WERLE
Canoinhas

NOSSO POVO, NOSSA HISTÓRIA

O casal Heron Scholze Peixoto e Alzira Acedina Miranda Peixoto no Carnaval da SBO, o casal fazia
parte do bloco "Escorrega um lá vai tudo" fundado pela Nezinha e o Vargas no ano de 1974

Isabel Bossi Dias
retocando a maquiagem 
para o Carnaval

ARQUIVO PESSOAL
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tação da candidata à rainha do bloco Mo-
çada Dependente foi feita de improviso por 
Clauto. Mas, foi o bloco Unidos da Maloca 
que venceu o concurso de fantasias de luxo, 

realizado no interior do clube. 
Padilha conta que 

na última noite 
era para 

os blocos fazerem um segundo desfile de 
rua, mais isso não aconteceu por causa da 
revolta dos blocos perdedores. O carnaval 
de 1987 foi vencido pelo bloco Kakara e 
Kakorage. O melhor e penúltimo Carnaval 
acabou sob protestos e revolta dos blocos 
Unidos da Maloca e Moçada Dependente 
que por causa das notas de um jurado, se 
sentiram prejudicados, e prometeram nunca 
mais desfilar. 

“O jurado era um senhor de idade, que de 
nada sabia sobre Carnaval, convidado pelo 
Clube. Ele tinha netos no bloco vencedor e as 
suas notas foram divergentes. Para o Kakara 
e Kakorage ele deu 10 para todos os quesi-

tos. Para o Moçada, nota 3. E para o Unidos, 
1. Isso quebrou as demais notas dos jura-

dos, que da-
vam 

nota 9, 7, 8. Foi inocência da parte dele, 
talvez pela idade, mas que gerou uma gran-
de revolta”, conta Padilha. Se as notas dele 
tivessem sido canceladas, o bloco Unidos da 
Maloca seria o campeão do carnaval de 1987.

O ÚLTIMO CARNAVAL

Três anos depois, em 1990, o carnaval de 
Canoinhas tentou reagir com a presença 
dos blocos Moçada Dependente e Kakara 
e Kakorage desfilando. Para este Carnaval, 
Clauto Padilha havia criado um novo grupo, 
chamado Unidos por Acaso, com a preten-
são de reunir em um único bloco, todas as 
classes sociais. “Mas misturou muito as 
classes, e como tinha muita discriminação 
naquela época, o bloco perdeu força. De 150 
pessoas, restaram apenas 15”. 

Mesmo com todos os instrumentos 
e sabendo que o Unidos por Acaso não 
vingaria, Padilha participou da reunião na 

prefeitura, onde foi definido o local do 
desfile. “Estrategicamente pedi para 

mudar a rua para a Paula Pereira, 
pois queria uma rua neutra, que não 
beneficiasse nenhum clube. Isso foi 
o meu escape do Carnaval, pois eu 
já estava sem bloco. 

O desfile aconteceu em frente 
ao Clube Canoinhas e foi o último a 
ser realizado na cidade. “Infelizmente 

como tudo que é bom, dura pouco, o 
último carnaval de rua que Canoinhas 

teve foi esse mesmo de 1990. Daí para 
frente à cidade perdeu definitivamente 

a tradição do carnaval”, conta. Os blocos 
de carnavais viraram equipes das Gincanas 
da Cidade que participaram de 10 edições 
promovidas por Padilha.

► Que com o tema Sorte e Azar. Em seguida, 
entrou a Moçada Dependente, e, fechando 
o desfile de 87, o bloco Kakara e Kakaroge, 
apresentou o tema de Magia, com uma ala 
de garotas trajadas de coelhinhas. 

Nas escadarias do clube, encontravam-
-se os jurados que julgaram os blocos, que 
eram acompanhados e assistidos por um 
grande público. Logo após o desfile de rua, 
os blocos e foliões invadiram o salão do 
clube, que apresentou durante a folia, um 
Concurso de Fantasias de luxo. “Foram mais 
três noites e duas matinês daquele que eu 
considero o melhor carnaval que Canoinhas 
já teve”, afirma Padilha. Durante os desfiles 
de rua em frente ao clube, subitamente a luz 
dos postes tiveram um apagão e pratica-
mente boa parte do desfile foi feito com a 
iluminação de holofotes cedidos pelo bloco 
Unidos da Maloca.

A música ficou por conta do Grupo Agen-
da (banda de pop rock da época formada 
por Claudiomar, Yashushi, Silvio Franco e 
Adir Padilha). Foram usados três sopros 
vindos de Mafra. O conjunto de som (PA) 
que animou o carnaval de salão era do Ari 
Soares de Lima, que ainda divulgou e fez 
alguns esquentas na rua com seu caminhão 
de som. E nos intervalos a bateria da Moçada 
Dependente mantinha a folia. 

Em uma noite de carnaval de salão, 
Marcio Theodovicz, o Piri, foi trajado de 
mulher e concorreu de igual para a igual com 
as beldades do carnaval. No concurso de 
fantasias do clube, o bloco Moçada Depen-
dente apresentou Moreno Scopel e Angie 
Fleith, que arrasou na passarela do clube. 
A apresentação da candidata à rainha 
do carnaval do bloco Unidos 
da Maloca foi feito por 
Mauricio Nasci-
mento, e a 
apresen-

Bloco dos Bem Casados: Jandira Nagano, Marlene, Dona Zena, Rosi Zaniolo Freitas,
Leninha Coelho, Cynthia Bastos Kammradt, Ana Sylvia Mayer

Jornal Correio do Norte no dia 24 de fevereiro de 1990
noticiou a abertura das comemorações

Clio, Eve Scholze, Rose Liane Fiedler, Nezinha, Teia,
Ana Maria Ritzmann Engel e Nora Bojarski

Raphael José Boeing, era um dos foliões 
que com uma alegria contagiante 

adorava brincar no 
carnaval

Isabel e Luizinho no Clube 
Canoinhense

Na rua Vidal Ramos, em frete a SBO no carnaval de 1974,
concentração dos blocos Unidos da Maloca e Moçada Dependente

NOSSO POVO, NOSSA HISTÓRIA

O HINO DA KAKARA E KAKORAGEM

Adir Padilha, músico da cidade, lembra que em uma noite 
do ano de 1986, apresentando-se no Clube Pink House 
apareceu um rapaz pedindo-lhe para criar uma música 
para o Bloco Kakara e Kakoragem. O estrebilho surgiu na 
hora e a música foi escrita em um pedaço de guardanapo. 
“Ô Malandragem, ô malandragem, estamos aí com a cara 
e com a coragem. Eu nem achei que eles iam aceitar, e 
acabaram até registrando a música”, conta o músico.

Marcia Fernandes e Isabel Bossi Dias no Clube Canoinhense em 1982/83
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tação da candidata à rainha do bloco Mo-
çada Dependente foi feita de improviso por 
Clauto. Mas, foi o bloco Unidos da Maloca 
que venceu o concurso de fantasias de luxo, 

realizado no interior do clube. 
Padilha conta que 

na última noite 
era para 

os blocos fazerem um segundo desfile de 
rua, mais isso não aconteceu por causa da 
revolta dos blocos perdedores. O carnaval 
de 1987 foi vencido pelo bloco Kakara e 
Kakorage. O melhor e penúltimo Carnaval 
acabou sob protestos e revolta dos blocos 
Unidos da Maloca e Moçada Dependente 
que por causa das notas de um jurado, se 
sentiram prejudicados, e prometeram nunca 
mais desfilar. 

“O jurado era um senhor de idade, que de 
nada sabia sobre Carnaval, convidado pelo 
Clube. Ele tinha netos no bloco vencedor e as 
suas notas foram divergentes. Para o Kakara 
e Kakorage ele deu 10 para todos os quesi-

tos. Para o Moçada, nota 3. E para o Unidos, 
1. Isso quebrou as demais notas dos jura-

dos, que da-
vam 

nota 9, 7, 8. Foi inocência da parte dele, 
talvez pela idade, mas que gerou uma gran-
de revolta”, conta Padilha. Se as notas dele 
tivessem sido canceladas, o bloco Unidos da 
Maloca seria o campeão do carnaval de 1987.

O ÚLTIMO CARNAVAL

Três anos depois, em 1990, o carnaval de 
Canoinhas tentou reagir com a presença 
dos blocos Moçada Dependente e Kakara 
e Kakorage desfilando. Para este Carnaval, 
Clauto Padilha havia criado um novo grupo, 
chamado Unidos por Acaso, com a preten-
são de reunir em um único bloco, todas as 
classes sociais. “Mas misturou muito as 
classes, e como tinha muita discriminação 
naquela época, o bloco perdeu força. De 150 
pessoas, restaram apenas 15”. 

Mesmo com todos os instrumentos 
e sabendo que o Unidos por Acaso não 
vingaria, Padilha participou da reunião na 

prefeitura, onde foi definido o local do 
desfile. “Estrategicamente pedi para 

mudar a rua para a Paula Pereira, 
pois queria uma rua neutra, que não 
beneficiasse nenhum clube. Isso foi 
o meu escape do Carnaval, pois eu 
já estava sem bloco. 

O desfile aconteceu em frente 
ao Clube Canoinhas e foi o último a 
ser realizado na cidade. “Infelizmente 

como tudo que é bom, dura pouco, o 
último carnaval de rua que Canoinhas 

teve foi esse mesmo de 1990. Daí para 
frente à cidade perdeu definitivamente 

a tradição do carnaval”, conta. Os blocos 
de carnavais viraram equipes das Gincanas 
da Cidade que participaram de 10 edições 
promovidas por Padilha.

► Que com o tema Sorte e Azar. Em seguida, 
entrou a Moçada Dependente, e, fechando 
o desfile de 87, o bloco Kakara e Kakaroge, 
apresentou o tema de Magia, com uma ala 
de garotas trajadas de coelhinhas. 

Nas escadarias do clube, encontravam-
-se os jurados que julgaram os blocos, que 
eram acompanhados e assistidos por um 
grande público. Logo após o desfile de rua, 
os blocos e foliões invadiram o salão do 
clube, que apresentou durante a folia, um 
Concurso de Fantasias de luxo. “Foram mais 
três noites e duas matinês daquele que eu 
considero o melhor carnaval que Canoinhas 
já teve”, afirma Padilha. Durante os desfiles 
de rua em frente ao clube, subitamente a luz 
dos postes tiveram um apagão e pratica-
mente boa parte do desfile foi feito com a 
iluminação de holofotes cedidos pelo bloco 
Unidos da Maloca.

A música ficou por conta do Grupo Agen-
da (banda de pop rock da época formada 
por Claudiomar, Yashushi, Silvio Franco e 
Adir Padilha). Foram usados três sopros 
vindos de Mafra. O conjunto de som (PA) 
que animou o carnaval de salão era do Ari 
Soares de Lima, que ainda divulgou e fez 
alguns esquentas na rua com seu caminhão 
de som. E nos intervalos a bateria da Moçada 
Dependente mantinha a folia. 

Em uma noite de carnaval de salão, 
Marcio Theodovicz, o Piri, foi trajado de 
mulher e concorreu de igual para a igual com 
as beldades do carnaval. No concurso de 
fantasias do clube, o bloco Moçada Depen-
dente apresentou Moreno Scopel e Angie 
Fleith, que arrasou na passarela do clube. 
A apresentação da candidata à rainha 
do carnaval do bloco Unidos 
da Maloca foi feito por 
Mauricio Nasci-
mento, e a 
apresen-

Bloco dos Bem Casados: Jandira Nagano, Marlene, Dona Zena, Rosi Zaniolo Freitas,
Leninha Coelho, Cynthia Bastos Kammradt, Ana Sylvia Mayer

Jornal Correio do Norte no dia 24 de fevereiro de 1990
noticiou a abertura das comemorações

Clio, Eve Scholze, Rose Liane Fiedler, Nezinha, Teia,
Ana Maria Ritzmann Engel e Nora Bojarski

Raphael José Boeing, era um dos foliões 
que com uma alegria contagiante 

adorava brincar no 
carnaval

Isabel e Luizinho no Clube 
Canoinhense

Na rua Vidal Ramos, em frete a SBO no carnaval de 1974,
concentração dos blocos Unidos da Maloca e Moçada Dependente

NOSSO POVO, NOSSA HISTÓRIA

O HINO DA KAKARA E KAKORAGEM

Adir Padilha, músico da cidade, lembra que em uma noite 
do ano de 1986, apresentando-se no Clube Pink House 
apareceu um rapaz pedindo-lhe para criar uma música 
para o Bloco Kakara e Kakoragem. O estrebilho surgiu na 
hora e a música foi escrita em um pedaço de guardanapo. 
“Ô Malandragem, ô malandragem, estamos aí com a cara 
e com a coragem. Eu nem achei que eles iam aceitar, e 
acabaram até registrando a música”, conta o músico.

Marcia Fernandes e Isabel Bossi Dias no Clube Canoinhense em 1982/83
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MELHORES CARNAVALESCOS
DOS BLOCOS DA ÉPOCA:

Polaco Preto, Ademarzinho Murara, Beto Davet, Ricardo Da-
vet, Nardo, Alexey Sachweh (Porcão), Gilson, Marques An-
tonio (in memorian) e Marcio 
Theodorivicz (Piriquito)

VOCÊ SABIA?

A data do Carnaval é definida por meio do critério que é uti-
lizado para determinar a data da Páscoa. Esse critério foi 
criado no ano de 325 d.C. durante o Concílio de Niceia. As 
autoridades da Igreja Católica estipularam que a data da 
Páscoa seria marcada no primeiro domingo que acontece 
após a primeira lua cheia depois do equinócio de primave-
ra/outono. Em seguida, contam-se retroativamente sete 
domingos para se chegar ao Domingo de Carnaval.  É por 
isso que, diferente dos demais feriados, o de Carnaval não 
tem um dia fixo, ao contrário, ele muda de acordo com o ano 
(e a lua).

AGENDA DO
FIM DE SEMANA

Quando?
De 21/02/2020.
Onde?
Village Lounge Bar.
O que?
B-Day Carnaval.

Quando?
De 22/02/2020.
Onde?
Cantina Família Rossi.
O que?
Noite Brasileira.

Quando?
De 22/02/2020.
Onde?
Saloon da
Av. 22 de Julho.
O que?
Carnaval Saloon.

Quando?
De 22/02/2020.
Onde?
Cottage Lounge Pub.
O que?
Carnatequila.

Quando?
De 23, 24 e 25/02/2020.
Onde?
Recanto Roda D’água.
O que?
Carnaval no Recanto.

Quando?
De 24/02/2020.
Onde?
Cine Danceteria.
O que?
Funk Folia.

Quando?
De 06/03/2020.
Onde?
Cervejaria 311.
O que?
Hallorino Jr no Show 
#Pobrice.

NOSSO POVO, NOSSA HISTÓRIA

CARNAVAL na SOB: de pé...Beto Shimo, Nato, 
Beto Faria, Conges, Mikus, Paulo Ricardo 
Murara,Nardo, Jorge Gassenferth,Calica e Edu-
mar....as meninas: de pé Soraya, Suli, agachadas: 
Sonia Regina Pazda Dambroski, Biju, Lélia De 
Carvalho Nagano e Josiane FrantzLeninha Coelho, 
Cynthia Bastos Kammradt, Ana Sylvia Mayer

Bloco Moçada Dependente, em 1983

ARQUIVO PESSOAL

ARQUIVO PESSOAL
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OBTUÁRIOOUTROS TEMPOS
FERNANDO TOKARSKI fertokarski15@gmail.com

PUBLICADO EM
19 DE FEVEREIRO DE 1948Há

Uma publicidade de janeiro de 1974, anunciando a cachaça "Serrana", 
engarrafada em Canoinhas. 

CRUZADAS

Soluções para as 
palavras cruzadas 
no box ao lado.

S
O

LU
Ç

Õ
E

S

ALAIDES ALBERTI
CAMARGO
68 anos, faleceu quarta-feira, dia 12.
Velório: Pavilhão da Igreja em Rio da 
Areia de Cima. Sepultamento: quinta-
-feira, dia 13, às 14h, no Cemitério de 
Embuia.

ZARILDA MOREIRA
70 anos, faleceu terça-feira, dia 18.
Velório: Igreja Vila Fuck. Sepultamento: 
quarta-feira, dia 19, às 14h, no Cemitério 
de Marcílio Dias.

JOSÉ ADEMIR
MUENSTER
67 anos, faleceu quarta-feira, dia 19.
Velório: Capela Mortuária São José. Se-
pultamento: quarta-feira, dia 19, às 17h, 
no Cemitério Municipal de Canoinhas.

MARIA DA CONCEIÇÃO 
DA SILVA
68 anos, faleceu quarta-feira, dia 12.
Velório: Sala de Velórios da Igreja São 
Francisco. Sepultamento: quinta-feira, 
dia 13, às 15h30, no Cemitério da Loca-
lidade de Rio Claro.

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense
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ANIVERSARIANTES

21 DE FEVEREIRO
Romilda de Fátima Alves

Regiane Cheuchuk
Amalia Bai Arendarchuka

Marilza Machiavelli
Eliane Terezinha Nogueira

Altair Muller Polaka

22 DE FEVEREIRO
Nilza Ap. Carneiro de Lima
Macfalda Solange Engel

Camila Laís Gruber
Cabo Santos (Cide)

Cidinor Pascacio dos Santos
Marcelo Becker

Renato Caetano Silva Carneiro

23 DE FEVEREIRO
Valéria Rosicléia Borges

Marcio Ivo Vilki
Carolina de Fatima dos Santos

Claudete de Fatima  Souza
Leandro Stocloska Quilante

Anisío ingo Voigt
Adir França

Suelen Moreira
Mateus de França

24 DE FEVEREIRO
Eunice Gapski

Gilcemara  Correa
Luciano Schimidtt

Claúdio Dias Ribeiro
Maria Eduarda Woitexen

25 DE FEVEREIRO
Ricardo Ribeiro Neto

Nicole Paiano
Celina Pecharka Erhardt

Goreti Protska
Jacir de Mello

Luiza helena Zvares
Vilson Pereira

Eliane de Souza
Rodinei Roque Lopes de 

Albuquerque

26 DE FEVEREIRO
Genésia Sirena
Mikaine Tuane 

Marilda Sampaio
Geogia Micheline Silveira

Maria Beatriz Tremel Camargo 
da Cruz

Adriana Mathias
Simone Ap. de Souza

Valdemira Lucachinski

27 DE FEVEREIRO
Emerson Fernandes

Dirceu Francisco dos Santos
Fabiano Koslowski de Lara

Orlando Muller
Joceli de Fátima Silveira

Thais da Rocha Coredeiro
Tiago Bodnar

Eleomar Ferreira Chagas
Lirian Margarete Batschauer 

Oliveira
Luis Rodrigo Correa

28 DE FEVEREIRO
Maria de Lurdes Cordeira

Conrado Frederiko Dransfeld
Lucas Kaue Lisboa Metka

Leonardo Tanaka
Jose Altair Barbosa

Leandro Gontareck Schultz
Ivonir Fernandes
Jaqueline Pereira

Sônia Damaso Vachtel
Felipe Eduardo Flenick

Maria Sirlei Chagas Vieira
Miguel Antonio Ferraz

Manoel Ivo Tischler
Roni Antonio Euclides
Henrico Emanuel Litz
Nellezinha H. Beckert

Fotos para esta coluna
até meio-dia de quarta-feiraENFOQUE

VOCÊ EM FOCO e-mail: redacaocorreiodonorte@gmail.com
WHATSAPP: (47) 98865-7880

Romeu Muller da Silva completa idade nova hoje, 
21. Sua esposa Lidia e seus familiares desejam ao 
papai, vovô e bizavô, um feliz aniversário, com 
muita felicidade e muitos anos de vida.  Parabéns!

Parabéns Nicolas Gil Dominico, que no domingo, 
22, conclui a residência médica em Pediatria, na 
cidade de Jaraguá do Sul. Muito sucesso no seu 
caminho. Que seus passos sejam guiados pela 
ética e pela moral. Que o olhar de cada paciente 

mantenha acesa o amor pela profissão.

“Meu lindo filho, ontem, 20, você completou 
um aninho de vida! Um ano de muito amor, 
aprendizagem e uma felicidade sem fim. 
Desejamos toda felicidade do mundo a você. 
Beijos da mamãe do papai e dos bisavós Lurdes 

e Adelmo. Amamos você”.

Parabéns ao jovem Pablo Coelho de Irineópolis que 
comemorou idade nova no dia 14. Que você complete 
muitos anos de vida, sempre com saúde, amor e paz. 
E que o seu caminho pela vida seja acompanhado pela 

felicidade e pelo sucesso.

A jornalista Xica Langaro, uma das vozes marcantes 
da rádio UnC completa mais um ano de vida dia 25. 
Que neste novo ciclo de vida, não lhe falte o essencial 
da vida: Amor. Sucesso em todas as áreas da sua vida e 
energia para o desfrutar muitos anos de vida com saúde, 
alegria, e sempre rodeado de verdadeiras amizades.

Parabéns ao Sr Cláudio Steven de Irineopolis 
comemorou seu aniversário no dia 11. Na foto, 
com o neto Pablo Coelho e o bisneto Kalleo 
Coelho, que comemoraram juntos no dia 15 

com familiares e amigos.

Inauguração do gramado do Ditão em 1976. Na foto, Manoel Guimarães 
entrega a bola para o jogador Garrincha para o pontapé inicial. Ao fundo, 

nota-se a construção das arquibancadas e do alambrado.

Quem comemora hoje, 21, mais um ano de vida é a dona 
Glorinha de Lima. Que a alegria acompanhe você em cada 
passo que der, e que receba muitas homenagens e muito 
carinho no dia de hoje. São os desejos de toda sua família.

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense
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MARGARETH LUCIANE ZIEMANN

e-mail: ethzie@gmail.comSTERN-ETH

FLASHES PARA STERN-ETH:
No dia 15 de fevereiro, na Sede do 
Tiro ao Alvo aconteceu a comemo-
ração dos 87 anos de Rafael Bossi. 
Na mesma data o Sr. Rafael e a Sra. 
Elfriede festejaram os 25 anos de 
união. Nas lentes de Adelmo Fuck 
(Foto e Filmagem), o registro desta 

comemoração.

Ao Sr. Rafael e Sra. Elfriede
todo nosso carinho e desejo

de felicidades.

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense



18 CORREIO DO NORTE -  CANOINHAS, 21  DE FEVEREIRO DE 2020GERAL

ESPORTE

ASCOM/PMTB
Três Barras

A competição vai re-
unir nove equipes 
na categoria livre 
masculino. A chave 

A conta com os times do Barce-
lona, Central, BEC e Real. Outras 
cinco equipes estão na chave B: 
Arsenal, União Três Barras, Ju-
ventus, Mili e Venenos FC. 

Na primeira fase todos jo-
gam contra todos do seu grupo. 

Os dois primeiros colocados 
de cada chave avançam à fase 
semifinal, que têm partidas pre-
vistas para o dia 03 de maio. 

A decisão de terceiro e quar-
to lugares e a final do campe-
onato estão agendadas para o 
dia 17 de maio. 

O campeonato é uma real-
ização do Governo de Três Bar-
ras, por meio da secretaria de 
Educação, Cultura e Esporte, 
com o apoio da coordenadoria 
municipal de Esportes, através 
do professor João Eduardo Bish-
op (Bolão) e Carlinhos Paiano. ■

TRÊS BARRAS DIVULGA 
TABELA DO CAMPEONATO 

DE FUTEBOL DE CAMPO

COMPETIÇÃO: No dia 1° de março a bola vai rolar 
pelo Campeonato Municipal de Futebol de Campo de 
Três Barras. Os jogos serão sempre aos domingos, às 
13h45 e 15h45, na ADC Rigesa, sede do Município.

ESTRATÉGIAS 
PARA ENFRENTAR 

A ESTIAGEM

RAFAEL PANGRATZ BEDRETCHUK
Bela Vista do Toldo

P or mais um ano, a região do 
Planalto Norte catarinense 
vem enfrentando desafios e 
prejuízos com a estiagem, as 

lavouras de soja, milho e feijão têm nova-
mente suas produtividades limitadas em 
função do déficit hídrico, como já havia 
ocorrido na safra 18/19 no período entre 
janeiro e fevereiro. Porém, esta não é uma 
situação que esta restrita à nossa região, 
ao longo desta safra de verão 19/20 que 
se aproxima do fim, muitas das regiões 
produtoras de grãos terão suas produ-
tividades impactadas negativamente, 
podemos destacar principalmente as 
lavouras do Rio Grande do Sul e Santa Ca-
tarina nesta condição.

Fenômenos climáticos cada vez mais 
alarmantes devem se tornar rotineiros na 
atividade agrícola visto o histórico que os 
últimos 10 anos têm nos mostrado, perío-
dos como este que estamos enfrentando, 
de déficit hídrico, devem passar a fazer 
parte do planejamento e do manejo feito 
pelo produtor que almeja 
atingir a excelência de per-
formance e produtividade.

Sem dúvidas, a água é o 
insumo mais importante da 
lavoura, e nada substitui a 
chuva, mesmo a irrigação, 
onde se aplica a água arti-
ficialmente no cultivo, não 
temos todos os benefícios 
que a chuva oferece à lavou-
ra. No entanto, podemos 
adotar medidas que mini-
mizem as perdas em fun-
ção da falta de chuva e água 
disponível para os cultivos, 
para tal, devemos partir do 
pressuposto que as plantas 
absorvem água pela raiz e 
que quão mais profunda 
esta raiz for, maior será o es-
toque de água que a planta 
terá acesso e consequent-
emente menores serão os 
impactos negativos da es-
tiagem.

Logo, passa a ser mais 
simples a conclusão que a 
grande arma para o com-
bate de períodos com baix-
os volumes de chuva, como 
o que vivemos hoje, é a con-
strução de um ambiente fa-
vorável ao desenvolvimento 
radicular das plantas. Con-

tudo, a construção deste ambiente não é 
tão simples assim, principalmente por ser 
altamente influenciado pela qualidade do 
perfil do solo, e ai esta um dos principais 
desafios da agricultura, principalmente 
da agricultura brasileira.

A complexidade do manejo do solo 
é maior do que muitas vezes pensamos, 
um solo bem adubado não é sinônimo de 
um solo de alto potencial produtivo, pois 
além da parte química temos as partes 
físicas, estruturais e biológicas, logo, para 
atingir o potencial máximo destas áreas e 
minimizar as perdas por falta de chuva to-
dos esses fatores devem ser pensados.

Para isso, hoje contamos com estra-
tégias para nos auxiliar na construção 
do solo ideal, algumas antigas como a 
calagem e o plantio direto, e outras mais 
modernas como a adubação de sistema, 
coberturas vegetais variadas, produtos 
biológicos capazes de afetar a fertilidade 
e estrutura de solo, entre tantas outras 
ferramentas, cabe ao produtor rural, aos 
técnicos e agrônomos escolher a que mais 
se adapta à sua realidade e colocar em 
pratica, com a consciência que este é um 
trabalho de longo prazo, mas que gerará 
benefícios por muitos e muitos anos. ■

Feijão em Bela Vista do Toldo sofrendo
com danos de estiagem

DIVULGAÇÃO
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TABELAS FUTEBOL
Jogos atualizados até o

meio-dia de quinta-feira 20/02.

7ª RODADA

QUI 20/02 21:30 
SEX 21/02 16:00 
SEX 21/02 19:15 
SÁB 22/02 15:00
SÁB 22/02 16:30 
SÁB 22/02 16:30
SÁB 22/02 19:00 
DOM 23/02 16:00 

Palmeiras
Botafogo - SP
Novorizontino

Água Santa
Ituano
Oeste

Ponte Preta
Santo André

Guarani
Inter de Limeira
Mirassol
Corinthians
Santos
São Paulo
Ferroviária
Bragantino

X
X
X
X
X
X
X
X

CAMPEONATO PAULISTA

7ª RODADA

Tubarão
Joinville

Figueirense
Juventus - SC

Criciúma

Avaí
Marcílio Dias
Chapecoense
Concórdia
Brusque

SÁB 29/02 17:00 
SÁB 29/02 19:00 
DOM 01/03 16:00
DOM 01/03 16:00
DOM 01/03 18:30

X
X
X
X
X

CAMPEONATO CATARINENSE

8ª RODADA

CAMPEONATO PARANAENSE

Coritiba
União Beltrão
Athletico - PR

PSTC
FC Cascavél

Londrina

Cianorte
Operário - PR
Cascavél CR
Paraná
Toledo
Rio Branco - PR

SEX 21/02 20:00 
SÁB 22/02 16:00 
SÁB 22/02 17:00 
SÁB 22/02 17:00
SÁB 22/02 18:00
SÁB 22/02 19:00

X
X
X
X
X
X

FINAL - TAÇA GUANABARA

CAMPEONATO CARIOCA

Boa Vista FlamengoSÁB 22/02 18:00 X

FINAL - PRIMEIRO TURNO

CAMPEONATO GAÚCHO

Caxias GrêmioSÁB 22/02 16:30 X

CAMPEONATO MUNICIPAL
FUTEBOL DE CAMPO TRÊS BARRAS

1ª RODADA

Jogo Data Hora Chave Equipe A Equipe B

01
02

DOM 01/03
DOM 01/03

13:45
15:45

A
B

BEC
Mili

Real
Juventus

X
X

2ª RODADA

Jogo Data Hora Chave Equipe A Equipe B

03
04

DOM 08/03
DOM 08/03

13:45
15:45

B
A

Arsenal
Central

União TB
Barcelona

X
X

3ª RODADA

Jogo Data Hora Chave Equipe A Equipe B

05
06

DOM 15/03
DOM 15/03

13:45
15:45

A
B

Real
União TB

Barcelona
Mili

X
X

4ª RODADA

Jogo Data Hora Chave Equipe A Equipe B

07
08

DOM 22/03
DOM 22/03

13:45
15:45

B
A

Venenos
BEC

Arsenal
Central

X
X

5ª RODADA

Jogo Data Hora Chave Equipe A Equipe B

09
10

DOM 29/03
DOM 29/03

13:45
15:45

A
B

Central
União TB

Real
Venenos

X
X

6ª RODADA

Jogo Data Hora Chave Equipe A Equipe B

11
12

DOM 05/04
DOM 05/04

13:45
15:45

B
A

Juventus
Barcelona

União TB
BEC

X
X

7ª RODADA

Jogo Data Hora Chave Equipe A Equipe B

13
14

DOM 19/04
DOM 19/04

13:45
15:45

B
B

Mili
Juventus

Venenos
Arsenal

X
X

8ª RODADA

Jogo Data Hora Chave Equipe A Equipe B

15
16

DOM 26/04
DOM 26/04

13:45
15:45

B
B

Venenos
Arsenal

Juventus
Mili

X
X

ESPORTE
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Fundação Hospitalar de Três Barras
Hospital Amigo da Criança
CNPJ: 83.627.596/001-81 

EDITAL DE CONVOCAÇÃO 

A Fundação Hospitalar de Três Barras, através de seus representes legais, vem respeitosamente 
convocar seus conselheiros e comunidade em geral para Eleição da Novo Conselho Curador 
que realizar-se-á no dia 31 de março de 2020 as 18:30 horas nas dependências do Hospital. 
Não havendo quórum na primeira convocação, fi ca estabelecida de acordo com o Estatuto a 
chamada para segunda convocação às 19:00 horas conforme ordem do dia: 

- Eleição do Conselho Curador 

Os interessados em participar dos destinos da Fundação Hospitalar de Três Barras, ou em 
concorrer a algum dos cargos eletivos, deverão se inscrever junto a Administração da Fundação 
Hospitalar de Três Barras, sito na Rua Manoel Sardá-439, Bairro Km 02, munidos de cópia 
do CPF,RG,Título de Eleitor, comprovante de residência e das seguintes certidões: Certidão 
Negativa de Antecedentes Criminais e Certidão Negativa Civil (Federal e Estadual). O prazo 
para inscrição é de até 20 (vinte) dias anteriores à data da Assembleia da Eleição, com prazo 
fi nal às 17:00 horas. 

Anderson Stocloski
Presidente

Fundação Hospitalar de Três Barras .

EDITAL DE CITAÇÃO EXECUÇÃO COM PRAZO DE 20 DIAS Ação: Execução de Título 
Extrajudicial/PROC. Exequente: Banco Credibel S/A / Executado: Antonio Celso Martins / 
Juíza de Direito: Dominique Gurtinski Borba Fernandes Chefe de Cartório: Patrick Cezar 
Pionhievicz Processo n. 0004704-90.2008.8.24.0015 Citando(a)(s): ANTONIO CELSO 
MARTINS, CPF 025.784.579-80, VI Encruzilhada 01 - Casa, Pode ser localiado R: Antonio 
Salomon 2225-Empresa, Alto das Palmeiras, CEP 89460-000, Canoinhas - SC, Fone (047) 
3622 3228 Valor do Débito: R$ 34.988,03. Data do Cálculo: 06-05-2011. Pelo presente, 
a(s) pessoa(s) acima identifi cada(s), atualmente em local incerto ou não sabido, FICA(M) 
CIENTE(S) de que neste Juízo de Direito tramitam os autos do processo epigrafado e 
CITADA(S) para, em 3 (três) dias úteis, contados do primeiro dia útil seguinte ao transcurso 
do prazo deste edital (art. 231, IV, do CPC), efetuar o pagamento do principal, acessórios, 
honorários advocatícios e despesas processuais. Não ocorrendo o pagamento, proceder-
-se-á à penhora de bens do executado. O executado poderá opor-se à execução por meio 
de embargos, no prazo de 15 (quinze) dias úteis, a contar do primeiro dia útil seguinte ao 
transcurso do prazo deste edital (art. 231, IV, do CPC). Será nomeado curador especial no 
caso de revelia (art. 257, IV do CPC). E para que chegue ao conhecimento de todos, partes e 
terceiros, foi expedido o presente edital, o qual será afi xado no local de costume e publicado 
1 vez(es), com intervalo de 0 dias, na forma da lei. Canoinhas (SC), 25 de outubro de 2019.
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CLASSIFICADOS Os anúncios são de inteira responsabilidade dos anunciantes.

O prazo de veiculação dos anúncios é de no máximo 4 edições.
A renovação é de responsabilidade dos anunciantes.

LIGUE E ANUNCIE:          (47) 3622-1571LIGUE E ANUNCIE:          (47) 3622-1571

PROCURO EMPREGO
DE DIARISTA
Disponibilidade para o dia todo 
em Canoinhas, segundas, quar-
tas e sextas.
(47) 9 9906-7857, falar com 
Cleonice.

PROCURO EMPREGO
DE DIARISTA
Marici Fuck.
(47) 9 9232-4427.

FAÇO SERVIÇOS GERAIS DE
PINTURA E PEQUENAS RE-
FORMAS
(47) 9 9676-2485.

PROCURO EMPREGO COMO
CUIDADORA DE IDOSOS OU
DIARISTA MEIO PERÍODO
Iraci Leandro Gonçalves.
(47) 9 9246-9098.

PROCURO EMPREGO DE
DIARISTA OU CUIDADORA
Com referências, disponibilidade 
para fi nais de semana.
(47) 9 8806-0087, falar com Vera.

PROCURO EMPREGO DE
DIARISTA, DOMÉSTICO OU 
SERVIÇOS GERAIS
Jacira Aparecida Martins.
(47) 9 9266-9504

SERVIÇOS DIVERSOS

VENDO FILHOTES
DE DOBERMANN
Com dois meses de idade.
Whatsapp (47) 9 8423-9332 e
(47) 9 9615-3520.

VENDO  CACHORRO PASTOR
ALEMÃO PURO - UM MACHO E
DUAS FÊMEAS
Puros, 14 meses de idade,
com vacina importada.
R$ 350,00 cada, preço de ocasião 
de mudança.
(47) 3622-1428 ou
(47) 9 9945-6231.

VENDO FRANGOS, GALOS E 
GALINHA CAIPIRA VIVOS
PARA ABATE
R$ 7,00 o quilo. (47) 3622-1428 
ou (47) 9 9945-6231.

VENDO OVELHA MACHO
SANTA INES E OUTRO
(47) 3622-1428 ou
(47) 9 9945-6231.

OFICINA NOSSA
SENHORA APARECIDA
Conserto de motoserras, ro-
çadeiras, cortadores de grama 
multimarcas. Rua Salim Zattar, 
161 - Industrial I - Canoinhas,SC.
Falar com Leonardo Brozoski,
(47) 3622-0259.

VEÍCULOS

LOGUS CINZA ANO 95
Recibo em branco.
R$ 3.500.00.
(47) 8829-4937 falar com Lucas.

VENDO FORD KA ANO 2012
Abaixo tabela fi pe, 61 mil kilome-
tros original de fábrica, segunda 
dona, impecável. R$ 17 mil.
(47) 9 9676-6813, falar com 
Jorge.

ECOSPORT 2004 1.6 XL
Branca, único dono, só andou em 
asfalto. R$ 20.700,00.
(47) 3622 1214.

PALIO 2004 2 PORTAS
MOTOR FIRE
Pouco rodado, impecavel.
De R$ 11.900, por R$ 9.900,00.
(47) 9 9975-1799.

FIAT UNO ATRACTIVE 1.4 2011
4 portas, alarmes, direção hi-
dráulica, vidro elétrico, baixa 
kilometragem.
(47) 9 8824-5298.

CAMINHÃO BAÚ VOLKSWAGEN 
9160 ANO 2013
Financiado. (47) 9 8836-2945.
Falar com João.

GOL 97 - 2 PORTAS
Boas condições, documentos em 
dia. R$ 5,600. (47) 9 9961-3367.
Falar com Rodrigo.

GOL 2000 - 2 PORTAS
Documentação em dia.
R$ 5,600. (47) 9 9906-0290.
Falar com Saulo.

UNO MILLE 94
Bom estado. Documentação em 
dia. R$ 4,600. (47) 9 9906-0290.
Falar com Saulo.

VENDO CAMINHÃO MERCEDES 
BENZ  MODELO 10-16 ANO 2014 
COM CÂMARA FRIA  OU TROCO 
POR TERRENO/CASA
(47) 9 8426-6079.

VENDO OU TROCO CAMINHÃO 
TOCO 17-20 ANO 2003
(47) 9 8426-6079.

VENDO UM CAMINHÃO
Cavalinho NL10 340, CV 4x2,
ano 1992, branco. R$ 35 mil.
(47) 9 8414-1897.

VENDO MOTO
SCOOTERSI HONDA
150 cilindradas. Ano 18/19.
6 meses de uso. 551km.
R$ 11 mil. (47) 9 8851-7088 ou
(47) 3627-2250

VENDO TOYOTA BANDERANTE
Valor: 25 mil. Aceita caminhonete 
Strada ou Montana.
Whatsapp (47) 9 8897-7482

O POSTO DO SISTEMA NACIONAL DE EMPREGOS (SINE) DE 
CANOINHAS OFERECE 41 VAGAS DE EMPREGO:

• 20 vagas temporárias para Auxiliar de Armazenamento

• 11 vagas temporárias para Operador de Produção

• 2 vagas para Servente de Obras

• Técnico de Materiais 
Escolaridade: Ensino Médio
Exigência: CNH B

• 2 vagas para Farmacêutico (com experiência)
Escolaridade: Ensino superior em Farmácia com CRF

• Técnico em Meio Ambiente (com experiência)
Escolaridade: Técnico em Meio Ambiente
Exigência: CNH C

• Vendedora (com experiência)
Escolaridade: Ensino Médio completo

• Auxiliar Administrativo (com experiência)
Escolaridade: Ensino superior ou técnico
Exigência: CNH C

• Operador de Máquina Retroescavadeira (com experiên-
cia)
Escolaridade: Ensino Médio
Exigência: CNH D

• Almoxarife (com experiência)
Escolaridade: Ensino Médio
Exigência: CNH B

Os interessados devem ir ao posto do Sine que está situado no 
prédio do antigo Fórum (Rua Vidal Ramos, 650, no Centro) com 
carteira de trabalho e currículo com foto.

VAGAS DE EMPREGOS

CLASSIFICADOS

ESTADO DE SANTA CATARINA/ PODER JUDICIÁRIO
Comarca – Canoinhas/ 2ª vara Cível – unidade 100% digital
Rua Duque de Caxias, 80. Centro - CEP 89460-000. Fone: (47) 3621-5617, Canoinhas-
-SC - E-mail: canoinhas.cive12@tjsc.jus.br 
Juíza de Direito: Dominique Gurtinski Borba Fernandes 
Chefe de Cartório: Patrick Cezar Pionhievicz 
EDITAL DE CITAÇÃO - USUCAPIÃO - RÉUS INSCRITOS E EVENTUAIS - COM PRAZO 
DE 20 DIAS 
Usucapião n. 0303362-53.2017 8.24.0015 
Requerente: Rudi Everling e outros / 
:/

Citando(a)(s): RÉUS INSCRITOS EM LUGAR INCERTO E EVENTUAIS INTERES-
SADOS,
Descrição do(s) Bem(ns): parte de uma área maior de 71 10000 m’ (setenta e um mil e cem 
metros quadrados), constituído de dois lotes urbanos (01 e 02) com o total de 3.497,00 (três 
mil quatrocentos e noventa e sete metros quadrados), localizado no Bairro Campo da Agua 
Verde nesta cidade fazendo frente à Rua Mercedes Côrte, nesta cidade de Canoinhas-
-SC, confrontando com terras de Sandra Cristiane Mokwa em todos os lados do imóvel, 
especifi cado no mapa e memoriais descritivos da seguinte forma: LOTE 01 Inicia-se no 
marco denominado 3, georreferenciado no Sistema Geodésico Brasileiro, DATUM SIRGAS 
2000, MC-51°W, coordenadas Plano Retangulares Relativas, Sistema UTM: E=562622.146 
m e N=7105590.941 m dividindo-o com terras de Alcir Everling; daí segue confrontando 
com terras de Alcir Everling com azimute de 132’59 14 e a distância de 67,50 metros até 
o marco 2 (E=562671.520 m e N=7105544_919m); daí segue confrontando com terras 
de Sandra Cristiane Mokwa com o azimute de 218°55 09 e a distância de 11,58 metros 
até o marco 4 (E=562664.248 m e N=7105535 913m); daí segue confrontando com terras 
d Sandra Cristiane Mokwa com o azimute cie 312°59 14 e a distância de 70,55 metros 
até o marco 5 (E=562612 639 m e N=7105584.017 m); daí segue confrontando com a 
Rua Mercedes Côrte com azimute de 53°56 08 e a distância de 11.76 metros. Início de 
descrição, fechando assim o perímetro do polígono acima descrito com área superfi cial de 
797,00 metros quadrados. LOTE 02 Inicia-se no marco denominado 0=PP, georreferenciado 
no Sistema Geodésico Brasileiro, DATUM SIRGAS 2000, MC-51,/, coordenadas Plano 
Retangulares Relativas, Sistema UTM: E=562650.090 m e N=7105611 291 m dividindo-o 
com terras de Sandra Cristiane Mokwa, daí segue confrontando com terras de Sandra 
Cristiane Mokwa com azimute de 114°25 27 e a distância de 60,29 metros até o marco 
1 (E=562704.983 m e 9=7105586.363m); daí segue confrontando com terras de Sandra 
Cristiane Mokwa com o azimute de 218°55 09 e a distância de 53,27 metros até o marco 
2 (E=562671.520 m e N=7105544.919 m); daí segue confrontando com terras de Melta 
Maria Everling e Rudi Everling com o azimute de 312°59 14 e a distância de 67,50 metros 
até o marco 3 (E=562622.146 m e N=7105590.941 m); daí segue confrontando com a 
Rua Mercedes Côrte com o azimute de 53°56 08 e a distância de 34,57 metros, início 
de descrição, fechando assim o perímetro do polígono acima descrito com uma área 
superfi cial de 2.700,00 metros quadrados. Prazo Fixado para a Resposta: 15 dias. Pelo 
presente, a(s) pessoa(s) acima identifi cada(s), atualmente em local incerto ou não sabido, 
bem como seu(s) cônjuge(s), se casada(o)(s) for(em), confrontante(s) e aos eventuais 
interessados, FICA(M) CIENTE(S) de que neste Juízo de Direito tramitam os autos do 
processo epigrafado e CITADA(S) para responde, ação, querendo, no lapso de tempo 
supramencionado, contado do primeiro dia útil seguinte ao transcurso do prazo deste edital. 
ADVERTÊNCIA: Se o réu não contestar a ação, será considerado revele presumir-se-ão 
verdadeiras as alegações formuladas pelo autor (art 014 do CPC). Será nomeado curador 
especial no caso de revelia (art. 257, IV do CPC). E para que chegue ao conhecimento 
de todos, partes e terceiros, foi expedido o presente edital, o qual será afi xado no local de 
costume e publicado 1 vez(es), com intervalo de O dias, na forma da lei. 
Canoinhas (SC), 03 de dezembro de 2018.

Patrick Cezar Pionhievicz 
Código de Normas da Corregedoria-Geral da Justiça – Art.212

Documento assinado digitalmente
Lei n.11.419/2006, art 1º, § 2º, III, “a”
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CLASSIFICADOS
Envie seu anúncio também pelo e-mail:
jornalcorreiodonorte@hotmail.com.

LIGUE OU ANUNCIE PELO WHATSAPP:          (47) 9 8865-7880

CLASSIFICADOS

Publicações nesta sessão somente até 18 horas de terça-feira.

TERRENOS APARTAMENTOCASAS

APARTAMENTO PARA
TEMPORADA EM BALNEARIO 
DE CAMBORIU
Com 2 quartos e demais de-
pendencias a 2 quadras do mar, 
região central, para no maximo 
6 pessoas. Fone e Whatsapp:
(47) 9 9975-1799.

VENDO APARTAMENTO
EM CURITIBA
87 m², com vaga na garagem.
Bairro Rebouças, próxima a
faculdades e shopping.
(47) 3622-0808.

VENDO APARTAMENTO NO
RESIDENCIAL CANOINHAS
3 dormitórios, 1 vaga na gara-
gem. (47) 9 9119-0857

VENDO APARTAMENTO NO
CENTRO DE CANOINHAS
74 m² com 3 quartos, sala, co-
zinha, banheiro, área de serviço, 
sacada e garagem. R$ 250 mil.
(47) 9 9680-2520

VENDE-SE CASA NA RUA
BASÍLIO HUMENHUK
Nº 1596, Jardim Esperança. 
Casa com 130 m² e terreno com 
600m². R$ 155 mil.
(47) 9 9764-8447.

COMPRA-SE  CASA DE
MADEIRA PARA RETIRAR DO 
LOCAL
(47) 9 646-1018, falar com Laura.

ALUGA-SE  UMA CASA NA RUA 
FREI MENANDRO KAMPS
Nº 1289. (47) 9 8872-7667.

CASA DE ALVENARIA NO
CAMPO D’ÁGUA VERDE
112,87m², área de 562m². Rua 
Severo de Andrade, 223, próxima 
à Floricultura e Loja Kelly. Valor 
a combinar. (47) 9 8839-4888.

CASA NO MULTIRÃO BAIRRO 
CAMPO D’ÁGUA VERDE
80m². R$ 45 mil. 
(47) 98854-9716,
falar com Roberto.

VENDE-SE CASA NO CAMPO 
D’ÁGUA VERDE
Em alvenaria com sala comercial 
na frente e moradia atrás. Rua 
Bento de Lima, 190. R$ 180 mil 
Diponível para financiamento.
(47) 3622-4970 após as 14h e
Whatsapp (47) 9 9906-1525.

VENDE-SE LOTE 600 M²
EM MARCÍLIO DIAS
Rua Rodolfo Grutzmacher,
a 100m do asfalto.
(47) 3622-7120.

VENDE-SE LOTE 600 M²
EM MARCÍLIO DIAS
Rua Rodolfo Grutzmacher,
a 100m do asfalto.
(47) 3622-7120.

TERRENO COM 17
ALQUEIRES NA PIEDADE
Sendo 10 alqueires de plantio e
7 alqueires de caíva. Perto do 
Posto Piedade.
Vende-se 3 alqueires de caiva 
separado, se preferir.
(47) 3622-1428 ou 
(47) 9 9945-6231.

VENDO CHACARA NA BR. 280,
PEDRA BRANCA
Com casa. R$ 95 mil.
(47) 9 8448-7196 (Whatsapp)

VENDO SÍTIO EM
TIMBÓ GRANDE
85.000 m², com casa de alvenaria 
medindo 250 m² - com piscina 
de 80 mil litros, mais duas casas 
de madeira. (49) 9 8436-6580, 
tratar com Benedito ou Úrsula.

PROPRIEDADE RURAL SALA COMERCIAL

ALUGA SALA COMERCIAL
NA RUA NAZIR CORDEIRO
100m²,  em alvenaria com banhei-
ro. (47) 3624-1321, falar com Yvan.

VENDO SUPERMERCADO
EM TIMBÓ GRANDE
280 m², com açougue, câmara 
fria, estoque e equipamentos. 
Prédio com três apartamentos, 
duas salas comerciais, mais so-
breloja. Depósito com 210 m². R$ 
1.900.000,00. (49) 9 8436-6580, 
tratar com Benedito ou Úrsula.

CLUBE DE CAÇA TIRO E PESCA MAJOR TOMAZ VIEIRA
Rod. SC 303 – KM 6 – Três Barras – SC – CEP 89.490-000

CNPJ: 82.773.789/0001-88

EDITAL DE CONVOCAÇÃO

O Presidente do Clube de Caça Tiro e Pesca Major Tomaz Vieira, no uso de suas atri-
buições, convoca todos os associados para Assembleia Geral Ordinária a realizar-se 
no dia 7 de março de 2020 nas dependências da Sede Social do Clube, nos termos do 
Estatuto Social, para deliberarem sobre a seguinte ORDEM DO DIA:
1. Prestação de contas referente ao exercício de 2019;
2. Eleição da Diretoria com mandato de 2020 a 2022;
3. Eleição do Conselho Fiscal com mandato de 2020 a 2022;
4. Leitura, discussão e aprovação da 2ª Alteração do Estatuto Social;
5. Leitura, discussão e aprovação da alteração do Regimento Interno;
6. Reajuste e nova forma de pagamento das mensalidades;
7. Outros assuntos de interesse do Clube e dos associados.

Três Barras/SC, 21 de fevereiro de 2020
 

Felippe Saliba Davet
Presidente
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MINUTOS DE REFLEXÃO
ANTONIO PEREIRA COUTINHO

RECEITAPOESIA
POETA ARCAFES

COMO É
QUE SE ESCREVE?
PROF. EDERSON MOTA

S
onho de dias melhores. 
Dias melhores? Está 
cada vez mais confu-
so. Por exemplo: fazer 

uma lei e não fazer com que seja 
cumprida é autorizar a coisa que 
se quer proibir. E o carnal quanta 
alegria, folia, ou até desespero 
em certos momentos. A felicidade 
não depende do que nos falta, mas 
do bom uso que fazemos do que 
temos. A psicologia existencial nos 
avisa: “O melhor da festa é esperar 
por ela”. Porque, não raro, a expec-
tativa esconde um sabor especial, 
que a realidade nem sempre nos 
consegue presentear. Vamos so-
nhar com a realidade.

Ninguém consegue viver sem 
algum sonho, e jamais foi proibido 
a gente se agarrar a um devaneio 
esperançoso e sadio. Contanto que 
este sonho não seja uma utopia in-
fantil, fuga de algum compromisso, 
alienação da realidade. Enquanto 
for incentivo, impulso existencial, 

o sonho é benéfi co, positivo, fonte 
de abastecimento psicológico, 
espiritual, porque ninguém é de 
ferro. O lembrete é do Papa Pio XII, 
de saudosa memória: “O ser hu-
mano precisa de recreio descanso 
mental, porque ninguém é somente 
profundidade, mas também super-
fi cialidade”.

Viver é uma arte, uma escola 
na qual a maturidade é o melhor 
professor. Viver é um processo. Pro-
cesso longo e difícil que reclama pa-
ciência, esforço, disciplina, heroísmo 
e a perseverança inquebrantável de 
quem recomeça tudo novamente, a 
cada amanhecer.

Concluindo: Por ser uma bus-
ca e uma descoberta constante, 
interminável, a gente se questiona 
e interroga, não raro procurando 
longe o que se encontra perto, ao 
nosso alcance. Deus, por exemplo.

Paz e Bem.■

SONHO DE CARNAL

MODO DE PREPARO:
1. Refogue a cebola, acrescente o frango e refogue 

mais um pouco.
2. Coloque o molho de tomate, o sal, misture bem 

e deixe apurar.
3. Coloque o refogado em uma travessa que possa 

ir ao forno, espalhe por cima o catupiri, salpique 
o parmesão e cubra com a batata.

4. Leve ao forno preaquecido para gratinar por cerca 
de 20 minutos.

INGREDIENTES: 
1. 1 kg de sobrecoxa ou peito de frango cozido com 

1 cubo de caldo de frango e desfi ado
2. 1 cebola picada
3. 1 lata de molho de tomate refogado
4. sal a gosto
5. 160 g de batata palha
6. 250 g de catupiri
7. 100 g de parmesão ralado

FRANGO COM CATUPIRI

INFORMAÇÕES ADICIONAIS:
A batata pode ser colocada depois que o prato estiver 
gratinado. ■

PAZ ILUMINADA
Carregando cartazes,

faixas e bandeiras
Importunava aos céus
a multidão alvoroçada

Implorando ao restante
da humanidade

Como poderia a paz era restaurada.

O povaréu motivado pela aglomeração
Clamam louvores na patuscada

Delirados maculam a fé e a razão
Com coração falcato à paz almejada.

A coletividade predispõe penúria à dor
Enaltecendo o egoísmo numa alvorada

Esquecendo-se que onde
não há viadutos

O pacifi cador descansa numa calçada.

A cultura de um povo... é um diamante
Com amor a sabedoria

deve ser lapidada
Cultivando na fé estes valores eternos

O Paraíso certamente será 
abrilhantado.

O sol resplandece em um novo dia
A criança contempla a vida admirada

Humanos destinados
não compreendem

Que a criança é paz iluminada.

MAIS NUMERAIS PARA FIXAR

O
s numerais ofere-
cem dúvidas, espe-
cialmente quanto 
à escrita e podem 

variar, conforme o caso em NÚME-
RO  e GRAU:

a) Os cardinais milhão, bilhão, 
trilhão variam para: Somos 
cento e trinta milhões de con-
tribuintes assíduos. A popula-
ção da China já passou de um 
bilhão.

b) Os ordinais variam em nú-
mero: Os primeiros a chegar 
ganharão vários prêmios. As 
terceiras colocadas, em cada 
grupo, serão classifi cadas.

c) Os multiplicativos são inva-
riáveis quando usados com o 
valor de substantivo; apresen-
tam fl exão de número quando 
usados como adjetivos: As nos-
sas dívidas são o triplo da sua. 
(triplo: valor de substantivo) Ele 
fez uma aposta tripla na loteria. 
Ela fez três apostas triplas na 
loteria. (tripla: valor de adjetivo)

d) Os fracionários variam em 

número, concordando com os 
cardinais que indicam o número 
das partes: Se um quarto de 
salame custa R$20,00, dois 
quartos não podem custar 
R$50,00!

e) É de uso corrente a fl exão de 
grau dos numerais. Dessa for-
ma, são comuns construções do 
tipo: Pedro é o primeirão da tur-
ma. Este exemplo é de primei-
ríssima qualidade. Mais cinco 
jogos darão prosseguimento ao 
campeonato da segundona no 
domingo. Apesar de quarentão, 
ele possui um aspecto jovial. 
Mara é uma típica personagem 
de Balzac, uma trintona enxuta.

f) É comum, também, na lin-
guagem afetiva, o uso de dimi-
nutivos e aumentativos para 
quaisquer numerais: Empresta 
cincão pro ônibus? Aproveita 
que está barato: cenzinho a 
dúzia!

Até a próxima edição
com mais novidades.

Boa semana! ■
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HORÓSCOPO
ÁRIES
O cenário profi ssional é 

competitivo e deixa em 
destaque possíveis negocia-
ções. As responsabilidades 
são altas e você precisa ter 
uma postura diferente com 
chefes e compromissos. Te-
nha atenção com os exage-
ros e os excessos.

TOURO
Você está sendo levado a 

questionar as suas esco-
lhas afetivas e a qualidade da 
relação. O cônjuge passa por 
um ciclo de amadurecimento 
e de altas exigências para 
superar obstáculos. É uma 
semana ótima para desenvol-
ver os seus projetos e ideias.

GÊMEOS
Semana importante para 

tomar decisões profi ssio-
nais. Os caminhos mostram-se 
abertos, entretanto deve é pre-
ciso atenção à vulnerabilidade 
emocional e às expectativas. 
Busque ser objetivo em suas 
intenções. Novas decisões 
trazem novas oportunidades. 

CÂNCER
O cônjuge passa por de-

safios e precisa adotar 
posturas diferentes e ousadas 
para resolver questões mate-
riais. Desafetos e insatisfações 
na relação, que devem ser 
superadas por meio de mu-
danças profundas de ambos.

LEÃO
 O cônjuge passa por 

uma fase importante 
de amadurecimento conco-
mitante por meio de novas 
oportunidades profi ssionais. 
A relação transita um novo 
formato, portanto é preciso 
se desprender de um passado 
que não funciona mais.

VIRGEM
Flexibilidade para lidar 

com pessoas, parceiros e 
sócios. Os seus talentos estão 
em destaque e a autoestima é 
fundamental para liderar os 
projetos. Semana para curar 
aspectos relevantes na rela-
ção, com o objetivo de transi-
tar uma nova frequência.

LIBRA
Novas oportunidades 

para o trabalho e para 
manter uma rotina produ-
tiva. Atenção com exageros 
manifestados pelo cônjuge, 
seja por causa de desafetos 
ou de desperdícios materiais. 
É preciso evitar infl uências 
negativas vindas da família.

ESCORPIÃO
É uma semana ótima 

para inovar a relação por 
meio de passeios e contatos 
com pessoas queridas. Se 
tiver fi lhos, a troca de afetos 
também estende-se a eles. O 
novo bate à porta e mexe com 
a forma de se relacionar.

SAGITÁRIO
Os assuntos materiais 

fi cam em destaque, e isso 
afeta a forma de se relacionar. 
O cônjuge vai mostrar-se mais 
maduro em relação às respon-
sabilidades materiais, mas 
está vulnerável aos aspectos 
familiares. Tenha atenção com 
as dependências. 

CAPRICÓRNIO
Semana para refl etir so-

bre suas posturas em re-
lação à pessoa amada e em 

relação a como você deseja 
manter a relação. Os aspectos 
familiares e os profi ssionais 
acabam tendo peso maior em 
suas escolhas. Os resultados 
só dependem de você.

AQUÁRIO
Você verá novas opor-

tunidades profissionais. 
Busque adotar uma postura 
inovadora e desprendida de 
experiências que devem ser 
recicladas, para que possa ter 
um melhor aproveitamento 
das oportunidades que estão 
destinadas a você. 

PEIXES
O cônjuge está conecta-

do às suas ideias, então a 
semana colabora com novas 
decisões para realizar pro-
jetos a dois. A semana está 
excelente para promover 
as ideias e ter contato com 
novas pessoas.

VARIEDADES
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DE 24 A 29 DE FEVEREIRORESUMO DAS NOVELAS

SEGUNDA A SEXTA - 17h44

SEGUNDA - 24/02 : Capítulo 225
Filipe avisa a todos sobre o desaparecimento 
de Rita, e Lígia acompanha o filho à delegacia. 
Carla se desespera com a ausência de Rita. O 
inspetor de polícia desconfia da história con-
tada por Filipe e Lígia sobre Rita. Andressa 
conta a Fafi que está namorando Henrique. 
Madureira confronta Rui pelo sumiço de Rita. 
Max anuncia a Regina que se tornou sócio de 
Serginho. Carla, Filipe e Lígia questionam Rui 
sobre o paradeiro de Rita.

TERÇA - 25/02: Capítulo 226
Lígia afirma que a polícia vigiará os passos de 
Rui. Regina diz que guarda ressentimentos 
de Max. Guga interroga Leila sobre Rui e 
Rita. Carla pede ajuda a Marco para acionar 
seus contatos na polícia. Regina conversa 
com Serginho e desconfia de Max. Joaquim 
não apoia Lígia nas questões sobre a guarda 
de Nina. Rui diz a Filipe que descobrirá o que 
aconteceu com Rita. Fafi confessa seu amor 
por Henrique. Thiago e Jaqueline encontram 
um homem que diz ter visto Rita. Leila pro-
cura Filipe.

QUARTA - 26/02 : Capítulo 227
Leila inventa para Filipe que Rita e Rui estão 
tramando contra sua família. Thiago e Ja-
queline se decepcionam com o alarme falso 
sobre o paradeiro de Rita. Cida expulsa Leila 
da casa de Filipe. Rui ameaça Lígia e afirma 
que denunciará Lara. Guga se preocupa com 
o envolvimento de Serginho nos negócios de 
Max. Regina pede que Max deixe sua casa. 
Lígia se preocupa com a saúde de Filipe. Max 
pede abrigo a Serginho. Rugieri diz a Marco 
que tem notícias de Rita. 

QUINTA - 27/02 : Capítulo 228
Rugieri revela a Marco que Rita está morta. 
Carla se desespera ao receber a notícia de 
Marco sobre Rita. Max tenta convencer Ser-
ginho de montar seu negócio de quentinhas. 
Todos se chocam com a notícia de que Rita 
pode estar morta. Max pede para reatar com 
Regina, que expulsa o ex-marido de sua casa. 
Filipe faz o reconhecimento do corpo e afirma 
que a menina morta não é Rita. Lígia desabafa 
com César sua preocupação com Filipe. Filipe 
questiona Thiago sobre as ligações de Rita 
para Tadeu.

SEXTA -28/02 : Capítulo 229
Filipe decide procurar Tadeu. Lara se recusa 
a ajudar Lígia a encontrar Rita. Raíssa tem a 
ideia de usar sua fama com Nanda para di-
vulgar o desaparecimento de Rita. Jaqueline 
investiga Rui, e acaba presa em seu bar. Carla 
e Anjinha estranham a intimidade de Marco 
com Rugieri. Thiago estranha a ausência 
de notícias de Jaqueline e sai à procura da 
namorada. Filipe e Beto vão atrás de Tadeu. 
Rui chega à casa de Tadeu.

SEGUNDA - 24/02 : Capítulo 79
Álvaro é levado para o hospital, e Miriam questiona Davi 
sobre o atirador. Álvaro comemora o sucesso de seu plano. 
Danilo provoca Thelma, e afirma que a mãe gosta de Dur-
val. Leila diz a Magno que Penha se tornou uma bandida. 
Vitória anuncia seu novo serviço de costuras. Penha revela a 
Magno que foi Leila quem o denunciou para a polícia. Betina 
e Nicete visitam Álvaro. Lurdes expulsa Leila de sua casa. 
Leila ameaça tirar Brenda de Magno. Lurdes e Camila se 
emocionam ao ligar para Maria. Brenda sente falta de Leila. 
Matias aconselha Durval a se declarar para Thelma. Davi 
investiga o acidente com Álvaro e conhece Penha. Raul se 
incomoda com o comportamento de Vitória. Lurdes anuncia 
que viajará para Malaquitas. 

TERÇA - 25/02 : Capítulo 80
Camila decide acompanhar Lurdes à casa de Maria. Álvaro 
convence Raul de que o salvou por amizade, e convida o 
empresário para ser padrinho de Júnior. Camila se incomoda 
quando Danilo e Thelma não a esperam para a consulta 
sobre o bebê. Magno revela a Betina que Leila o denunciou, 
e os dois ficam juntos. Leila pede abrigo a Penha, que exige 
que a amiga se una a seus negócios. Thelma pede descul-
pas a Camila. Davi descobre que Penha é companheira de 
Belizário, e conta para Betina. Camila e Lurdes partem para 
Malaquitas. Vitória faz um empréstimo de dinheiro com Pe-
nha. Magno e Betina namoram. Álvaro anuncia, durante uma 
reportagem, que se dedicará a uma fundação em seu nome. 
Sandro afirma a Raul que Álvaro está tramando um plano. 
Raul se magoa com Vitória. Lurdes chega em Malaquitas, 
e os irmãos de Jandir a observam.

QUARTA - 26/02 : Capítulo 81
Camila se emociona ao conhecer o local em que foi en-
contrada por Lurdes. Lurdes pede perdão a Maria. Camila 
questiona Celeste sobre a repercussão da morte de Jandir. 
Maria gosta de conhecer Camila. Davi e Betina concordam 
que Álvaro armou um plano para salvar sua imagem. Danilo 
desconfia ao ler anotações antigas de Thelma sobre seu 
passado. Miranda aceita se casar com Matias novamente. 
Davi descobre que Vitória pegou dinheiro emprestado com 
Penha. Lurdes enfrenta os irmãos de Jandir.

QUINTA - 27/02 : Capítulo 82
Davi afirma que ajudará Vitória a se livrar de dívida com 
Penha. Sabrina arma para se aproximar de Ryan. Érica e 
Sandro sentem atração um pelo outro. Ryan e Sabrina ficam 
juntos. Danilo sonda Nuno sobre a época do incêndio em sua 
casa. Camila passeia com Maria e Lurdes, sem perceber que 
Rita a observa. Davi e Raul combinam uma forma de ajudar 
Vitória. Vitória quita sua dívida com Penha, que desconfia 
da mulher. Penha exige que Leila siga Vitória. Durval alerta 
Thelma sobre a desconfiança de Danilo. Rita revela que é a 
mãe biológica de Camila, que é hostil com a mulher. Lurdes 
e Camila voltam para o Rio de Janeiro. Danilo divide com 
Camila suas desconfianças sobre Thelma.

SEXTA - 28/02 : Capítulo 83
Danilo e Camila decidem adiar a conversa com Thelma, por 
conta da gravidez. Lurdes e Camila comentam com Magno, 
Érica e Danilo sobre o surgimento de Rita. Vitória pede des-
culpas a Raul. Érica e Sandro se aproximam, mas temem a 
reação de Raul. Sabrina se declara namorada de Ryan. Raul 
deduz que Sandro está apaixonado. Raul e Sandro cuidam 
de Tiago. Leila investiga Vitória, a mando de Penha. Lurdes 
repreende Ryan. Érica confessa a Ryan que acredita ter se 
apaixonado por Sandro. Ryan diz a Érica que quer se casar 
com Sabrina.

SÁBADO - 29/02 : Capítulo 78
Vitória estranha o comportamento de Raul. Danilo confirma 
com Durval que foi adotado por Thelma. Sandro e Érica ten-
tam evitar de pensar um no outro. Danilo sofre por não poder 
conversar com Thelma, e Camila o apoia. Vitória desconfia 
da origem do dinheiro emprestado por Davi. Lurdes se irrita 
ao descobrir sobre o namoro de Ryan pela internet. Thelma 
desconfia do comportamento de Danilo. Vitória descobre 
que Raul e Davi mentiram para ela. Raul pede Vitória em 
casamento. Leila inventa para Brenda que foi agredida por 
Betina. Raul ajuda Betina a mudar sua vida, e a apresenta 
para Lídia. Brenda ofende Betina. Camila revela a Lurdes 
que Danilo foi adotado.

SEGUNDA A SÁBADO - 18h20

SEGUNDA - 24/02 : Capítulo 126
Inês tenta conter o sofrimento de Alfredo. 
Lola chega a Itapetininga e fica mexida ao 
saber que Afonso esteve na cidade. Genu 
passa mal ao saber da morte de Tião, e Ma-
ria a ampara. Olga comenta com Zeca que 
teme não ter o afeto de Chiquinho no futuro. 
Karine tranquiliza Julinho e diz que apoia seu 
namoro com Soraia. Lili desconfia quando 
Soraia anuncia que ela receberá uma carta 
de Julinho. Alfredo foge do acampamento, e 
Osório registra. Assad surpreende a todos e 
diz que Elias deseja cortejar Soraia. Alfredo 
procura Inês. 

TERÇA - 25/02 : Capítulo 127
Inês e Alfredo se amam. Osório avisa a Lúcio 
sobre a fuga de Alfredo. Karine impede que 
Soraia fale de Julinho para Assad. Ajudadas 
por Zeca, Lola e Genu se encontram com 
Alfredo e Lúcio. Lili decide ir ao encontro de 
Julinho, e Marcelo diz que a acompanhará. 
Virgulino se preocupa ao encontrar o bilhete 
de Lili. Felício propõe passar a noite com Isa-
bel. Alfredo e Inês ficam juntos novamente. 
Clotilde encontra Afonso e o leva até Lola. 
Afonso garante a Lola que Shirley está tra-
mando contra os dois. Soraia afirma a Lili que 
está com Julinho. Afonso e Lola se beijam.

QUARTA - 26/02 : Capítulo 128
Lola e Afonso declaram seu amor um pelo 
outro. Assad não aceita que Soraia fique com 
Julinho. Isabel diz a Felício que deseja ser sua 
mulher. Afonso sofre um acidente na estrada. 
Adelaide alerta Inês sobre Alfredo. Julinho 
conversa com Assad e pede uma chance 
para fazer Soraia feliz. Lili agradece o apoio 
de Marcelo. Zeca resgata Juvenal, que conse-
gue fugir. Assad permite que Julinho corteje 
Soraia. Lola conta sobre Afonso, e Durvalina 
provoca Shirley. Alfredo e Nero descobrem 
que Osório é um traidor. Lúcio é atingido por 
um tiro, e Alfredo se desespera.

QUINTA - 27/02 : Capítulo 129
Adelaide conforta Alfredo, enquanto Inês 
cuida de Lúcio. Zeca e Clotilde comentam que 
a revolução deve terminar em breve. Nero, Al-
fredo e outros soldados são rendidos. Isabel 
anuncia a Lola que a guerra acabou. Julinho 
e Soraia ficam noivos. Lola, Inês e Shirley se 
preocupam com a ausência de Afonso. Natália 
retorna, e Almeida avisa que os dois precisam 
conversar. Lola reza por Afonso, que se recu-
pera sozinho em um hospital desconhecido. 

SEXTA - 28/02 : Capítulo 130
Afonso é tratado por médicos, que afirmam 
não terem pistas da identidade do pacien-
te. Almeida e Natália não conseguem se 
entender. Clotilde confessa a Olga que se 
arrependeu de ter lhe dado Chiquinho. Maria 
conversa com Clotilde sobre Chiquinho. Isa-
bel alerta Felício sobre a presença de Zulmira 
em sua casa. Zeca conforta Olga, que teme 
perder Chiquinho. Justina aceita voltar ao 
tratamento com Selma, sem que Emília saiba. 
Zulmira ameaça Felício. 

SÁBADO - 29/02 : Capítulo 131
Zulmira exige que Felício se afaste de Isa-
bel. Alfredo pede demissão a Almeida. Lola 
aconselha Alfredo sobre o amor. Higino ajuda 
Adelaide a conseguir fotos de Hamilton, e 
Justina tem crises. Almeida desconfia do 
comportamento de Natália. Karine afirma 
a Natália seu desgosto pela família de Lola. 
Shirley provoca Lola, que rebate a rival. Lúcio 
se incomoda quando Inês fala de Alfredo. 
Adelaide desabafa com Alfredo sobre Justi-
na. Lili afirma a Isabel que jamais perdoará 
Julinho. Selma inicia uma sessão de hipnose 
com Justina.

VARIEDADES

SEGUNDA A SÁBADO - 21h20SEGUNDA A SÁBADO - 19h30

SEGUNDA - 24/02 : Capítulo 25
Alexia/Josimara se sensibiliza com a declara-
ção de amor de Zezinho. Kyra/Cleyde supõe 
que Luna esteja apaixonada por Téo. Zezinho 
arma para que a Polícia Federal não perceba 
que eles estão em São Paulo. Alexia/Josimara 
comunica a Ivo que ela e as amigas descobri-
ram os nomes dos bandidos que mataram 
Vitório. Petra se incomoda com a animação 
de Alan sobre Kyra/Cleyde. Ivo surpreende 
Alexia/Josimara, Luna/Fiona e Kyra/Cleyde, 
ao dizer que já sabia sobre Dominique e 
Renzo. Alexia fica mal por permanecer no 
Programa de Proteção.

TERÇA - 25/02 : Capítulo 26
Luna repreende Alexia e Kyra diante de Ivo. 
Rafael se desespera com o roubo na empre-
sa. Luna/Fiona comenta com Ermelinda que 
acredita que Ivo não percebeu que elas estão 
em São Paulo. Tarantino fica chateado com 
a falta de atenção de Alan. Alexia/Josimara 
garante a Zezinho que não o ama. Ermelinda 
lembra Luna/Fiona de não usar a correntinha 
perto de Téo. Úrsula comenta com Helena que 
Téo está diferente. Lúcia encontra uma arma 
no armário de Renzo e questiona o rapaz. 
Helena flagra Luna/Fiona mexendo em sua 
Virgem de Guadalupe.

QUARTA - 26/02 : Capítulo 27
Helena repreende Luna/Fiona e pede que 
ela saia de sua casa. Alexia/Josimara diz a 
Rafael que preparará uma sessão espiritual 
para ele conversar com Kyra. Helena comenta 
com Úrsula que Luna/Fiona a deixa intrigada. 
Téo narra para Luna/Fiona como salvou uma 
menina no furacão do México, sem saber que 
está diante dela. Petra não gosta de saber 
que Alan promoverá um jantar para Kyra/
Cleyde conhecer melhor os filhos do advo-
gado. Luna/Fiona confessa a Ermelinda que 
está sentindo algo por Téo. Zezinho beija Bel 
para provocar Alexia/Josimara.

QUINTA - 27/02 : Capítulo 28
Alexia/Josimara sente ciúmes de Zezinho. 
Dominique ameaça Lúcia. Zezinho se arrepen-
de de ter beijado Bel. Ermelinda aconselha 
Luna/Fiona a não voltar à casa de Helena 
e Téo. Micaela aceita entrevistar os primos 
de Verônica para trabalhar no restaurante, 
sem saber que a falsa amiga tem planos de 
vingança. Renzo e Rafael celebram a nova 
sociedade. Petra diz a Queen e Mosquito 
que Alan está interessado em Kyra/Cleyde. 
Alexia diz a Kyra que Petra deve ter intrigado 
os filhos de Alan contra a amiga. Rafael fica 
surpreso quando Alexia/Josimara afirma que 
ele conseguirá falar com Kyra.

SEXTA - 28/02 : Capítulo 29
Kyra conta a Luna que Alexia/Josimara fingirá 
psicografar uma carta sua para Rafael. Rafael 
lê a suposta carta psicografada por Kyra e 
tem a impressão de que a moça ainda está 
viva. Téo pensa em seguir as sessões de 
fisioterapia com  Luna/Fiona. Vicky percebe 
o clima entre Luna/Fiona e Téo. Téo confessa 
a Enéas que Luna/Fiona mexe com ele. Kyra/
Cleyde, Queen e Mosquito constatam que 
Ignácio fugiu de casa.

SÁBADO - 29/02 : Capítulo 30
Kyra/Cleyde tranquiliza os filhos de Alan. Pe-
tra insiste em convencer Graziela a internar 
Ignácio. Alan impede que Ignácio seja assal-
tado. Luna/Fiona evita pensar em Téo. Bel 
e Alexia/Josimara tentam seduzir Zezinho. 
Kyra/Cleyde descobre que Ignácio não está 
tomando o remédio para a memória. Alan 
diz a Kyra/Cleyde que está muito feliz por 
ela ter entrado na vida de sua família. Alexia/
Josimara e Bel se agridem.
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INSTALAÇÃO DA UNIGUAÇU EM 
CANOINHAS GERA POLÊMICA

EDUCAÇÃO: A sessão da terça-feira, 11, suscitou diversas discussões a respeito de educação, o Projeto de Lei (PL) 158/2019, 
de origem executiva, que faz a cessão de uso de espaço público para à Unidade de Ensino Superior Vale do Iguaçu (Uniguaçu), 

foi defendida por representantes da universidade e questionado por representes das Instituições de Ensino de Canoinhas.

são contra a vinda da Uniguaçu, 
mas sim ao projeto da cessão de 
uso de espaço público. “Queremos 
receber toda e qualquer instituição 
de ensino em Canoinhas, desde 
que dentro da legalidade, sendo 
de igual para igual com todas”, 
afirmou.

Se referindo ao Poder Exe-
cutivo, autor do Projeto de Lei, a 
professora Rosane Godoi questio-
nou em diversas vezes o porquê 
de um tratamento “diferenciado”, 
nas suas palavras, às instituições 
de ensino de outros municípios. 
“A autoria desse projeto chama a 
todos os profissionais de educação 
de ensino superior de Canoinhas 
de incompetentes e incapazes. O 
poder público nos esbofeteia, nos 
diminui diante de outra instituição, 
como se esta fosse a única deten-
tora de qualidade e competência. 
Enquanto nós se preocupamos 
em enaltecer a qualidade de ensino 
que aqui temos, somos diminu-
ídos. O discurso é um a prática é 
outra”, afirmou.

“Falar é prata, calar é ouro, 
mas eu não posso me calar”, assim 
iniciou a sua fala o vereador Célio 
Galeski (PL), que já informou desde 
a sessão anterior ser favorável ao 
projeto de lei. Galeski afirmou res-
peitar muito a professora Rosane 
Godoi, mas discorda muito da sua 
enfática crítica ao Projeto de Lei. 
Afirmou que nada será aprovado 
sem estar dentro do princípio da 
legalidade. “Tanto a Assessoria 
Jurídica da Câmara como da pre-
feitura não vão deixar a gente fazer 
nada ilegal, por isso podemos votar 
com tranquilidade”, enfatizou o 
vereador.

Célio Galeski ainda comentou 
que a concorrência é importante 
por várias razões, afirmou que o 
poder aquisitivo do canoinhense é 
pouco e por esse motivo é impor-
tante a vinda de outras universida-
des para ter custos melhores em 
matrículas. “Eu me sinto tranquilo 
para votar esse projeto. E vou vo-
tar a favor. Podemos votar com 
tranquilidade esse projeto de lei, e 
não vamos infringir absolutamente 
nada na constituição, não vamos 
fazer nada ilegal”, afirmou o vere-
ador. Galeski também abordou a 
questão de alunos de Canoinhas 
que acabam saindo do município 
para estudar em União da Vitória 

(Campus da Uniguaçu), e com a 
aprovação do projeto de lei pode-
rão estudar no município. “Que 
bom que eu estou aqui (como ve-
reador), porque daqui a cinco anos 
vou poder dizer que eu fiz minha 
parte, que esses jovens possam 
estar estudando aqui”, enfatizou.

“Não é dessa forma que agimos 
aqui. Dizer que estamos fazendo 
algo ilegal? Pelo amor de deus. Se 
vocês soubessem da dificuldade 
que é se eleger vereador, da res-
ponsabilidade de estar sentado 
nessa cadeira, da luta que é, isso 
não é fácil. Por isso eu quando voto, 
quando decido votar, eu voto por 
mim e por aquilo que eu entendo 
que é o melhor para a comunidade, 
dentro da Lei”, finalizou Galeski. 
Que afirmou que os vereadores 
não estão votando contra as ins-
tituições de ensino de Canoinhas, 
estão dando a oportunidade de 
uma nova universidade se instalar 
no município.

O vereador Paulo Glinski (PSD) 
lembrou que o projeto não está 
para votação, ainda está em apre-
ciação nas comissões da casa, e 
para chegar a votação em plenário 
necessita passar pelas comissões. 
Glinski também lembrou de uma 
lei aprovada em 2013, que não é 
igual o PL, mas segue uma mesma 
linha, que traz a autorização para 
a prefeitura firmar convenio com 
entidades educacionais com o ob-
jetivo de levar Educação a Distância 
(EAD) para o interior do município, 
e foi aprovado com a ideia de facili-
tar o acesso à educação.

“Ninguém quer gerar concor-
rência desleal, e ninguém quer 
criar dificuldades para ninguém. 
Agora se for possível que em cada 
instituição municipal a gente pu-
desse abrir para que venham outras 
instituições, e não atrapalhe o dia a 
dia da escola. Excelente!”, afirmou o 
vereador Paulo Glinski. Que ainda 
comentou que votará pensando 
nos alunos que acabam tendo que 
se deslocar para fazer os cursos de 
ensino superior. “O menor de tudo, 
sem querer desrespeitar a opinião 
contrária, é se vai utilizar uma sala 
de aula que fica sem uso a noite ou 
não. Se passar na frente da escola a 
noite ela está fechada, não tem aula 
a noite. O menor de tudo é esse 
detalhe”, finalizou Glinski.

Já a vereadora Zenici Dreher 

D iversos vereadores se 
manifestaram sobre 
o PL, que ainda está 
em tramitação nas 

Comissões da Câmara de Verea-
dores, e ainda não tem uma data 
específica para ir à votação no 
plenário.

Durante a reunião das comis-
sões, representantes da Uniguaçu 
tiveram a oportunidade de repassar 
aos vereadores informações per-
tinentes à vinda da Universidade 
para o município. Já durante a 
sessão o Assessor Jurídico da ins-
tituição de ensino, Daniel Alberto 
Machado Gonzales, utilizou a 
tribuna para defender o projeto 
de lei de cessão de uso à universi-
dade. Gonzales fez um apanhado 
geral sobre a instituição, explicando 
dados de alunos, cursos, locais de 
atuação, e revelou que atualmente 
mais de 1100 alunos vão de outros 
municípios da região para estudar 
na Uniguaçu, e a proposta de vir 
para Canoinhas é justamente para 
fazer com que esses estudantes 
fiquem estudando em seus mu-
nicípios.

Conforme o assessor jurídico, 
o próprio projeto de lei traz a 
contrapartida da Uniguaçu, caso 
recebe a cessão de uso da Escola 
Municipal Dr. Aroldo de Carvalho, 
sendo um investimento de R$400 
mil para efetuar a troca da cober-
tura de parte do prédio. Gonzales 
também informou que laboratório 
e a biblioteca da instituição ficará 
também a disposição de alunos 
e professores da Escola Aroldo. 
Conforme o Assessor Jurídico, o 
projeto da Uniguaçu é que em 4 
anos já devem ter a sede própria no 
município de Canoinhas. “Nossa 
instalação em Canoinhas já é reali-
dade, estamos apenas esperando a 
apreciação deste projeto”, afirmou.

Também utilizou a tribuna a 
professora Rosane Godoi, diretora 
da Faculdade Metropolitana do 
Planalto Norte (Fameplan), que 
falou em nome de várias insti-
tuições de ensino de Canoinhas, 
como UnC, Dama, Fameplan, entre 
outras. A professora foi insistente 
em afirmar que as instituições não 
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Alunos da Uniguaçu participam do sessão
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(PL) afirmou sempre defender o 
acesso à educação, e interpreta que 
caracteriza desleal a concorrência 
que poderá gerar com o PL. A 
vereadora propôs debater junto a 
comissão o projeto para não fazer 
nada fora do que preconiza a le-
gislação. “O meu voto vai ser pela 
consciência, mas será, em primeiro 
lugar, pela legalidade”, afirmou Ze-
nici. Ainda salientou que todos os 
professores de qualquer instituição 
de ensino devem defender um 
tratamento igualitário para todos. 
“Não estamos tratando a vinda da 
Uniguaçu, não é isso que está em 
debate. Todos somos favoráveis a 
vinda da universidade, mas nós te-
mos sim que prezar pela legalidade 
porque caso contrário estaremos 
colocando em descrédito o nosso 
posicionamento quanto repre-
sentantes da população”, finalizou.

Vereador Coronel Mário (PL) 
afirmou que o parecer da Comissão 
de Justiça e Redação, o qual faz par-
te, irá ser extremamente técnico, 
dentro das indicações dos departa-
mentos jurídicos da prefeitura e da 
Câmara de Vereadores. “Nessa casa, 
enquanto estou aqui, nessa legisla-
tura, nenhum parecer exarado ao 
arrepio da lei. Nós quanto agentes 
públicos devemos agir no estrito 
comprimento legal”, comentou o 

vereador. Ainda conforme o vere-
ador em plenário cada um poderá 
fazer o seu voto, mas nas comissões 
será técnico o parecer.

Presidente da comissão de Jus-
tiça e Redação da casa, vereadora 
Camila Lima (MDB) comentou 
que a comissão irá fazer um es-
tudo completo sobre o Projeto de 
Lei para fazer o parecer. “Iremos 
estudar essa semana, tudo que tiver 
legal iremos aprovar na comissão. 
Não iremos passar a mão na cabeça 
de ninguém. Tudo será esclarecido, 
ninguém irá fazer nada contra lei”, 
afirmou Camila. “Eu gostaria que 
todos tivessem a oportunidade de 
ensino”, finalizou a vereadora.■

O CN QUER SABER
SUA OPINIÃO

Nossa equipe gostaria de 
saber qual a sua opinião 
sobre o Projeto de Lei (PL) 
158/2019. Mande-nos uma 
mensagem no whatsapp 
(49) 98865-7880 se você é 
a favor ou contra, e os mo-
tivos. Se ainda tem dúvidas 
quanto ao projeto, questio-
ne-nos. Sua contribuição 
pode sair na próxima edição.
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